

Estimado Cliente,

La Dirección de Publicaciones y Estudios de Mercado del Banco de Inversiones S.A. (Bancoi), pone a su disposición una nueva actualización del Glosario especializado de términos financieros, cuyo objetivo es propiciar una mejor comprensión de los términos más utilizados en sus publicaciones, en función de una mayor utilidad del servicio en la operatoria diaria y la toma de decisiones por cada uno de sus Clientes.

Los términos del Glosario se han ordenado alfabéticamente y las palabras remarcadas en color negro son términos incluidos en este.

El mismo explica términos de complejidad significativa utilizando un lenguaje esclarecedor y esencial, que convoque al estudio más profundo del mercado financiero internacional.

La información se ha desarrollado a partir de combinar la investigación de fuentes especializadas en esta materia con la experiencia acumulada por el equipo de analistas de Bancoi.

Acrónimos y términos utilizados en los Boletines "Hoy en el Mercado"	
Términos	Acepciones
Acción	En el mercado financiero, es un título emitido por una sociedad y representa el valor de una de las fracciones iguales en que se divide su capital social. Las acciones pueden ser simples o preferenciales y estas últimas confieren a su titular, llamado accionista, derechos políticos, como el de voto en la junta de accionistas de la entidad, y económicos, como participar en los beneficios de la empresa. Normalmente las acciones son transferibles sin ninguna restricción. Como inversión, supone una inversión en renta variable , dado que no tiene un retorno fijo establecido por contrato, sino que depende de la buena marcha de la empresa.
Activo subyacente	En los mercados de opciones y futuros financieros se denomina activo subyacente al activo (acciones , bonos, índice bursátil , tasas de interés , tipo de cambio , cotización de una materia prima) que es objeto de un contrato estandarizado de los negociados en el mercado. En general, es el activo que sirve como base para un contrato de derivados (futuros , opciones , warrants , bonos, contratos por diferencia) y otros productos financieros (Fondos cotizados o Exchange Trade Funds).
Activos de refugio	En los mercados, hay una serie de inversiones que se consideran más seguras que otras. Es por ello que muchos inversores buscan refugio en determinados activos. Se consideran activos refugio los metales preciosos como el oro y las divisas como el dólar o el franco suizo, así como la deuda pública de EE.UU., de Alemania o de Suiza, que actualmente tienen la máxima calificación (AAA) por parte de las agencias de rating. Es muy importante tener en cuenta que lo que hoy se considera seguro, mañana puede no serlo. Un activo de refugio es aquel que en la teoría debería generar importantes ganancias a sus poseedores en medio de un ambiente de incertidumbre financiera y aversión al riesgo.
ADP (Automatic Data Processing)	Proveedor estadounidense de software y servicios de gestión de recursos humanos. Provee soluciones basadas en la nube de gestión de capital humano que une Recursos Humanos, nómina, talento, tiempo, impuestos y administración de beneficios y un líder en servicios de externalización de negocios, análisis y experiencia en cumplimiento. En la Publicación HM se hace referencia al dato de empleo ADP de frecuencia mensual en EE.UU. por el impacto que tiene el nivel de empleo en la dinámica del mercado de renta variable , del dólar y en las decisiones de política monetaria en ese país.
Agencia calificadora de riesgos	Las agencias de calificación o agencias de rating son aquellas que califican el riesgo crediticio de los emisores de valores y de sus obligaciones financieras, ya sean de empresas, estados o gobiernos regionales. Básicamente, son intermediarias de la información y representan los intereses del capital financiero internacional. La calificación de una de estas Agencias , obliga al Estado o a distintas empresas a pagar mayores o menores tasas de interés por sus créditos , debido a ser considerados más o menos riesgosos. Las tres más grandes calificadoras son: S&P (Standard & Poor's), Moody's y Fitch, entre ellas poseen más del 90% del mercado.
AIE (Agencia Internacional de Energía)	Es una organización, creada por la OCDE tras la crisis del petróleo de 1973. Es una organización autónoma que trabaja para asegurar energía confiable, asequible y limpia para sus países miembros y más allá. La AIE tiene cuatro áreas de enfoque principales: seguridad energética, desarrollo económico, conciencia ambiental y participación en todo el mundo. En la Publicación HM se utiliza para conocer los niveles de inventario global de crudo y su impacto en los precios del mercado.
Amazon	Compañía estadounidense de comercio electrónico y servicios de computación en la nube a todos los niveles, con sede en la ciudad estadounidense de Seattle, Estado de Washington. Su lema es <i>and you're done</i> (traducido al español: <i>Estás listo</i>). Fue una de las primeras grandes compañías en vender bienes a través de Internet.
Baker Hughes	Empresa estadounidense de servicios industriales perteneciente al grupo General Electric desde julio de 2017 y que compone su división de Petróleo y Gas. Baker Hughes es una de las compañías de servicios más grande del mundo en el campo del petróleo. Opera en más de 90 países, proporcionando a la industria del petróleo y gas productos y servicios para perforación petrolera, evaluación de la formación, terminación, producción y consultoría de yacimientos.

Acrónimos y términos utilizados en los Boletines "Hoy en el Mercado"

Banco Central	Es la institución que en la mayoría de los países ejerce como autoridad monetaria y como tal suele ser la encargada de la emisión del dinero legal y en general de diseñar y ejecutar la política monetaria del país al que pertenece. Estos bancos suelen ser entidades de carácter público y, en la práctica contemporánea de un gran número de países, se afirma que son entidades autónomas e independientes del Gobierno del país (o grupo de países) al que pertenecen.
Bank of America	Empresa estadounidense de tipo bancario y de servicios financieros. Es el segundo mayor holding bancario por activos en los EE.UU. Con la adquisición de Merrill Lynch en 2008 Bank of America se convirtió en la mayor empresa de gestión de riqueza del mundo y juega un rol importante en el mercado de la banca de inversión .
Barómetro de tipos de la Fed de Investing.com	Se basa en los precios de los futuros sobre fondos de la Fed a 30 días, que tienden a indicar las Barómetro de tipos de las expectativas de los mercados en cuanto a la posibilidad de cambios en los tipos de interés de Fed de Investing.com EE.UU., en función de la política monetaria de la Fed. Esta herramienta permite a los usuarios calcular las probabilidades de que se materialice una modificación de los tipos de interés de la Fed .
Bernstein Research	Es ampliamente reconocida como la principal firma de investigación y corretaje de venta de Wall Street, con una plataforma global de comercio de acciones que abarca los EE.UU., Europa y Asia.
Bienes de capital	Bien duradero (aquel que no se agota de manera temprana) el cual es usado en la producción de bienes o servicios.
Blockchain	En español Cadena de Bloques, es una tecnología que permite gestionar procesos de forma descentralizada. Su uso más notable se encuentra en el sistema contable que utilizan la mayoría de las criptomonedas superando el principio de contabilidad por partida doble debido a que la comprobación de los estados de cuenta en blockchain se realiza simultáneamente por todos los participantes, mientras más participantes componen una red blockchain más válidas y seguras se vuelven las transacciones. Para alterar la información de forma efectiva en blockchain tendrían que ponerse de acuerdo más del 75% de los integrantes de la red y alterar la información al mismo tiempo y realizando los mismos cambios. Una de sus principales ventajas es la realización de transacciones sin necesidad de intermediarios como bancos u otras entidades financieras.
Bloomberg	Compañía estadounidense que ofrece software financiero, datos y noticias. La compañía proporciona herramientas de software financiero, tales como análisis y plataformas de comercio de capital, servicios de datos y noticias para las empresas financieras y organizaciones en todo el mundo a través de la Bloomberg Terminal , su producto base de ganancias. Bloomberg ha crecido para incluir un servicio mundial de noticias, incluyendo televisión, radio, Internet y publicaciones impresas. Es una trasnacional de la información al servicio de los intereses del gran capital.
Boeing Co.	Empresa multinacional estadounidense que diseña, fabrica y vende aviones, helicópteros, misiles y satélites y proporciona asesoramiento y servicio técnico. Boeing es uno de los mayores fabricantes de aeronaves del mundo, el segundo contratista de defensa del mundo, según datos de 2013, y el mayor exportador de EE.UU. en función del valor del dólar. Sus acciones se encuentran en el Promedio Industrial Dow Jones . Boeing está organizada en cinco divisiones principales: Boeing Commercial Airplanes (BCA) (aviones comerciales), Boeing Defense, Space & Security (BDS) (defensa, espacio y seguridad), Engineering, Operations & Technology (ingeniería, operaciones y tecnología), Boeing Capital y Boeing Shared Services Group (grupo de servicios compartidos).
Bonos soberanos	El término hace referencia a los bonos que emite el gobierno de un país para obtener financiamiento para costear servicios gubernamentales y déficits presupuestarios. Estos bonos se pueden emitir con diferentes intereses nominales y con plazos de vencimiento distintos también son considerados activos seguros y muy demandados en periodos de alta incertidumbre y de crisis.
bpd	Abreviatura de barriles por día. Se utiliza en el Boletín HM, mayormente, en el mercado energético.
Brent del Mar del Norte	Petróleo de alta calidad que se extrae del yacimiento británico de Brent , en el mar del Norte, y cuyo precio se toma en Europa como referencia para el precio de los crudos. El crudo Brent es un petróleo liviano, aunque no tanto como el West Texas Intermediate (WTI) . Contiene aproximadamente un 0,39% de azufre, siendo así considerado como petróleo dulce, aunque tampoco es tan dulce como el WTI . El Brent es ideal para la producción de gasolina. Se suele refinar en los países de Europa Noroccidental, pero cuando los precios de mercado son lo suficientemente bajos para exportarlo, las refinerías del área mediterránea y la costa este de EE.UU. también lo procesan. Por su volumen de operaciones se ha convertido en la referencia principal de precios para análisis del mercado energético.
Brexit	La salida del Reino Unido de la Unión Europea (UE), comúnmente abreviada como brexit , unión de Britain y exit, ('Gran Bretaña' y 'salida'), es una meta política perseguida por determinados partidos políticos, grupos civiles y personas del Reino Unido, que buscan que su país abandone la UE.
Bundesbank	Fue creado en 1957 para servir como Banco Central de la República Federal de Alemania. Este tiene filiales en cada uno de los estados federados alemanes. En los últimos años ha trasladado parte de sus competencias al Banco Central Europeo (BCE), entidad de la UE de la que Alemania es miembro. Su sede está en Fráncfort del Meno, ciudad que a su vez es sede del BCE.
Caixin	Caixin Media Company Ltd. es un grupo de medios de comunicación con sede en Beijing que proporciona noticias e información financiera y de negocios a través de publicaciones periódicas, contenido en línea, aplicaciones para móviles, conferencias, libros y programas de televisión y video. Caixin publica cuatro revistas, Century Weekly, China Reform, Estudios Comparativos y Caixin - China Economics & Finance .
Calificación crediticia	Evaluación del grado de solvencia de un emisor y de cada una de sus emisiones, a través de la valoración de gran cantidad de información económico-financiera con la que se pretende identificar la probabilidad de pago, o de impago, por parte de empresas y Estados soberanos. Aunque muy similares entre sí, la definición de calificación crediticia depende de cada Agencia dedicada a evaluar la solvencia y probabilidad de pago de los emisores de deuda.
CBOE (Chicago Board Options Exchange)	El Mercado de Opciones de la Bolsa de Chicago es el mercado de futuros y de opciones donde los contratos sobre valores, índices, y productos financieros son objeto de comercio. El CBOE utiliza un sistema híbrido que combina una Subasta pública con el comercio electrónico. También opera con los mercados de futuros CBOE electrónicos, donde se realiza el mayor intercambio de opciones en EE.UU. CBOE ofrece opciones sobre más de 2.200 empresas, 22 índices bursátiles y 140 fondos negociados en bolsa (ETFs).

Acrónimos y términos utilizados en los Boletines "Hoy en el Mercado"

CBOT (Chicago Board of Trade)	La Bolsa de Comercio de Chicago es un mercado donde los contratos de futuros y de opciones CBOT (Chicago Board of se negocian sobre los productos agrícolas, productos financieros, metales industriales y preciosos. La CBOT se estableció en 1848 como una Subasta pública para los productos Trade) agrícolas. Hoy en día, incorpora un sistema de subasta pública y comercio totalmente electrónico para más de 50 productos diferentes.
CEPAL	La Comisión Económica para América Latina y el Caribe es el organismo dependiente de la Organización de las Naciones Unidas responsable de promover el desarrollo económico y social de la región. Sus labores se concentran en el campo de la investigación
CETA(Comprehensive Economic and Trade Agreement)	El Acuerdo Integral sobre Economía y Comercio, es una propuesta de tratado de libre comercio entre la UE y Canadá.
CFETS (China Foreign Exchange Trading System)	El Sistema de operaciones cambiarias de China (CFETS) fue creado el 18 de abril de 1994 y es un departamento del Banco Central de China (PBoC) responsable de la negociación interbancaria y el mercado de divisas. Las funciones principales de CFETS son proveer la negociación, información, índices (benchmarks) y formación para el mercado de créditos interbancarios, renta fija , divisas y el monitoreo de las transacciones de mercado. Además, provee servicios para la operatoria y transmisión de la política monetaria del banco central chino.
CFTC (Commodity Futures Trading Commission)	Agencia federal independiente americana que se encarga de la regulación de las bolsas de comercio y del mercado de futuros en EE.UU.
Chevron	Es una empresa petrolera estadounidense. Dispone de importantes yacimientos petrolíferos y de gas natural, refinerías de petróleo y buques petroleros.
CHF	Es la abreviatura para el franco suizo, moneda de curso legal de Suiza y Liechtenstein. La denominación más pequeña, un centésimo de un franco, es un Rappen (Rp.). El código ISO de la moneda utilizada por los bancos e instituciones financieras es CHF . También es ampliamente utilizado por las empresas y los anunciantes Fr; algunos usan SFr. por el franco suizo; en latino "CH" significa Confoederatio Helvetica. El latín se utiliza para inscripciones neutras en las monedas. En el acontecer de mercados del Boletín HM se le llama a veces por "helvética".
CME Group Inc. (Chicago Mercantile Exchange & Chicago Board of Trade)	CME Group Inc. (Chicago Empresa norteamericana que reúne a compradores y vendedores en su plataforma de Mercantile Exchange & negociación electrónica CME Globex y en los pisos de operaciones de Chicago y Nueva York. Proporciona herramientas necesarias para operar con futuros y opciones . A su vez, tiene un Chicago Board of Trade) servicio de liquidación y compensación que garantiza la solvencia de cada transacción.
Commerzbank	Es el segundo banco más grande de Alemania, después de Deutsche Bank. Es un banco especializado en banca comercial, banca corporativa y banca de inversión. Cotiza en la Bolsa de Fráncfort (CBK: Xetra) y forma parte del índice DAX. Commerzbank está presente en los mercados de capitales y principales bolsas de valores a nivel mundial a través de su división de banca de inversión Corporates & Markets. Commerzbank mantiene una red internacional de sucursales a lo largo de Alemania, EE.UU., España, Luxemburgo, Polonia, Reino Unido y Suiza.
Commodities	Son productos básicos o materias primas que se negocian en el mercado bursátil de forma estandarizada mediante contratos . Ejemplo: avena, leche, aceite de soya, maíz, etcetera.
CNPC (China National Petroleum Corporation)	La Corporación Nacional de Petróleo de China (CNPC) es una empresa estatal productora de combustible y la mayor empresa integrada de petróleo y gas en la República Popular de China. CNPC es la matriz de PetroChina, que llegó a ser la segunda mayor empresa del mundo en términos de capitalización bursátil en junio de 2010.
Contrato	De forma sintética, en el mercado de materias primas , se entiende como la unidad mínima que se puede comprar o vender de un producto estandarizado. Cada producto tiene un tamaño estándar, establecido por el mercado de futuros en el cual cotiza. Por ejemplo, en el mercado de metales preciosos el tamaño mínimo del contrato para futuros de oro es de 100 onzas troy . Así, si compra un contrato de oro, su exposición vale 100 onzas troy de oro. Si el precio del oro sube 1 dólar por cada onza troy , esto incrementará el precio de su oro en 100 dólares (1 x 100 onza troy). En el caso del Azúcar No. 11 que se cotiza en el mercado ICE un contrato de este edulcorante equivale a 112.000 libras y se cotiza en cent/lib.
Contrato de futuros	Es un contrato o acuerdo que obliga a las partes contratantes a comprar o vender un número determinado de bienes o valores (activo subyacente) en una fecha futura y determinada, y con un precio establecido de antemano. Estos contratos se negocian en lo que se llama mercado a término o mercado de futuros . Un Contrato de futuros se considera un instrumento financiero derivado .
Contrato por diferencia (CFD)	En inglés Contract for difference (CFD) es un contrato por el que se intercambia la diferencia del precio de un instrumento financiero en el momento de apertura del contrato y el precio en el momento de cierre del mismo. Los CFD son instrumentos derivados over the counter (OTC), es decir, no cotizan en un mercado organizado . Originariamente, los CFD únicamente eran accesibles al inversor institucional. Hoy en día los CFD se han convertido en una herramienta de negociación muy popular entre los pequeños inversores de todo el mundo. Los CFD exigen el depósito por parte del inversor de un pequeño importe en concepto de garantías, esto le permite una gestión más eficiente de su capital, ya que sólo se moviliza una pequeña porción del valor global de su posición.
Credit default swap (CDS)	Una permuta de incumplimiento crediticio es un producto financiero que consiste en una operación financiera de cobertura de riesgos, incluido dentro de la categoría de productos derivados de crédito, que se materializa mediante un contrato de swap (permuta) sobre un Credit default swap (CDS) determinado instrumento de crédito (normalmente un bono o un préstamo) en el que el comprador de la permuta realiza una serie de pagos periódicos (denominados spread) al vendedor y, a cambio, recibe de éste una cantidad de dinero en caso de que el título, que sirve de activo subyacente al contrato, sea impagado a su vencimiento o la entidad emisora incurra en suspensión de pagos.
Crédito	Crédito o contrato de crédito es una operación financiera donde una persona (acreedor) presta una cantidad determinada de dinero a otra persona (deudor), en la cual, este último se compromete a devolver la cantidad solicitada en el tiempo o plazo definido de acuerdo a las condiciones establecidas para dicho préstamo más los intereses devengados, seguros y costos asociados si los hubiera. En la vida económica financiera, se entiende por crédito la confianza que se tiene en la capacidad de cumplir, en la posibilidad, voluntad y solvencia de un individuo, por lo que se refiere al cumplimiento de una obligación contraída. Jurídicamente el crédito es una especie de contrato mutuo, ya que el mutuo es el préstamo de cualquier especie consumible, como dinero en cuyo caso denominamos crédito , u otros objetos que se agotan con su primer uso, como los alimentos o los artículos desechables.

Acrónimos y términos utilizados en los Boletines "Hoy en el Mercado"

Criptomoneda	También llamada criptodivisa o criptoactivo es un medio digital de intercambio. La primera criptomoneda en operar fue el Bitcoin en 2009, y a partir de la misma han surgido otras con diferentes características y protocolos como Litecoin, Ethereum, Ripple, Dogecoin. Las criptomonedas garantizan la seguridad, integridad y equilibrio de sus estados de cuentas por medio de claves de seguridad avanzadas y el uso de la tecnología Blockchain . Representan una nueva forma de financiamiento para las empresas mediante las ICO (ver ICO), para los inversores constituyen una inversión de alto riesgo, pero la falta de intermediarios en el proceso y el anonimato que ofrecen dotan a estas inversiones de un atractivo inusual. Romper la seguridad existente en una criptomoneda es matemáticamente posible, pero el costo para lograrlo sería demasiado alto. (ver Blockchain).
CSI 300 Index	Índice de mercado de acciones ponderado por capitalización bursátil, diseñado para reproducir el rendimiento de 300 acciones negociadas en las bolsas de Shanghai y Shenzhen. El índice es compilado por la China Securities Index Company, Ltd.
DCE (Dalian Commodity Exchange)	Mercado de futuros de China con sede en Dalian, provincia de Liaoning. Es una entidad legal sin fines de lucro, autorregulada y de membresía establecida el 28 de febrero de 1993. DCE (Dalian Commodity Dalian Commodity Exchange) opera con contratos de futuros subrayados por una variedad de productos agrícolas e industriales a escala nacional. A partir de 2015, el DCE ha listado un total Exchange) de 16 productos de futuros , incluyendo maíz, almidón de maíz, soja, harina de soja, aceite de soja, oleína de palma RBD, huevo, fibra vulcanizada, polietileno lineal de baja densidad, cloruro de polivinilo, polipropileno y mineral de hierro.
Default	Default o suspensión de pagos es un término habitualmente utilizado en finanzas para hacer referencia a una situación en la que el prestatario no hace frente a las obligaciones legales que tiene con sus acreedores en la forma establecida en el contrato de reconocimiento de la deuda. El default puede producirse con distintos tipos de deuda, ya sean bonos, hipotecas o préstamos. Desde el punto de vista de la economía internacional, el término " default " es habitualmente utilizado para hacer referencia al impago de la deuda soberana , es decir, cuando un gobierno adopta la decisión de no pagar su deuda externa.
Desempleo	En el mercado de trabajo, hace referencia a la situación del ciudadano que carece de empleo y, por lo tanto, de salario. Por extensión es la parte de la población que estando en edad, condiciones y disposición de trabajar -población económicamente activa- carece de un puesto de trabajo. Este indicador es un elemento que por su alcance resulta clave para evaluar el desempeño de cualquier economía y en el caso de los mercados la publicación de este indicador se convierte en una expectativa que modifica los activos financieros al alza o a la baja.
Deuda soberana	Por deuda pública o deuda soberana se entiende al conjunto de deudas que mantiene un Estado frente a inversores (empresas privadas, personas naturales u otros Estados). Constituye una forma de obtener recursos financieros por el Estado o cualquier poder público, materializada normalmente mediante emisiones de títulos de valores o bonos.
Dow Jones	Índice bursátil de la Bolsa de Nueva York que es muy apreciado por los analistas financieros porque refleja los movimientos del principal mercado bursátil del mundo. Se creó en 1891 y lo integran los 32 principales valores de la citada bolsa. Actualmente existen tres índices Dow Jones más: DJIA (Dow Jones Industrial Average) compuesto por 30 valores industriales; DJTA (Dow Jones Transportation Average) compuesto por 20 valores del sector de transporte tanto por ferrocarril, terrestre o aéreo y DJUA (Dow Jones Utility Average) compuesto por 15 valores del sector eléctrico y de gas.
dpb	Abreviatura de dólares por barril. Se utiliza en el Boletín HM, mayormente, en el mercado energético.
DXY (Índice del Dólar Estadounidense)	Índice que mide el valor del dólar estadounidense con relación a una canasta de monedas extranjera. Es una medida ponderada del valor del dólar en comparación con: el euro , el yen japonés , la libra esterlina , el dólar canadiense, la corona sueca y el franco suizo.
EFE	Es una agencia de noticias internacional fundada en Burgos (España). EFE es una empresa informativa que cubre todos los ámbitos de la información en los soportes informativos de prensa escrita, radio, televisión e Internet.
EMBI	El EMBI (Emerging Markets Bonds Index o Indicador de Bonos de Mercados Emergentes) es el principal indicador de riesgo país y está calculado por JP Morgan Chase . Es la diferencia de tasa de interés que pagan los bonos denominados en dólares, emitidos por países subdesarrollados, y los Bonos del Tesoro de EE.UU., que se consideran "libres" de riesgo. Este diferencial (también denominado spread o swap) se expresa en puntos básicos (pb). Una medida de 100 pb significa que el gobierno en cuestión estaría pagando un punto porcentual (1%) por encima del rendimiento de los Bonos del Tesoro de EE.UU. Los bonos más riesgosos pagan un interés más alto. Esto implica que el mayor rendimiento que tiene un bono riesgoso es la compensación por existir una probabilidad de incumplimiento.
Estanflación	El término de estanflación se adoptó por primera vez durante la década de 1970, definiéndose como un período económico en el que se combinan dos fenómenos que normalmente no son compatibles. En concreto, la estanflación es un escenario en el que coexisten un estancamiento económico y una alta inflación . Es decir, la economía experimenta una recesión , pero registra un incremento continuo del nivel general de precios.
Estímulo fiscal	Los Estímulos Fiscales son apoyos gubernamentales de carácter económico que se destinan a promover el desarrollo de actividades y regiones específicas a través de diversos mecanismos (disminución de tasas impositivas, exención de impuestos determinados, aumento temporal de tasas de depreciación de activos, etc.), así como el desarrollo de actividades después de algún evento de la naturaleza, con el fin de que los afectados puedan reactivar la economía del lugar. La vigencia del estímulo fiscal se define siempre en su publicación.
Estímulos monetarios o Flexibilización cuantitativa	QE es el acrónimo de la expresión inglesa Quantitative Easing que se traduce al español como flexibilización cuantitativa . Se trata de una política monetaria llevada a cabo por los bancos Estímulos monetarios o centrales con el objetivo de suministrar dinero a la economía mediante la compra de deuda de Flexibilización los Estados o de deudas privadas y activos financieros, también privados, que ningún inversor cuantitativo está dispuesto a comprar, debido a los grandes riesgos que pueden conllevar. Desde el año 2009, la Reserva Federal de los EE.UU. (Fed) está llevando a cabo este tipo de planes de estímulos monetarios .
ESTR	Euro Short-Term Rate (ESTR), en español se traduce como tasa a corto plazo del Euro . Representa la tasa de interés promedio asociada a los préstamos a lo largo de un día hábil. Es un tipo de interés de referencia que refleja los costos de endeudamiento a corto plazo de los bancos dentro de la eurozona. La tasa es calculada y publicada por el Banco Central Europeo (BCE). Pretende convertirse en el punto de referencia para la Unión Europea (UE) y la Asociación Europea de Libre Comercio (EFTA). ESTR funciona utilizando los datos de transacciones recopilados como parte de los informes diarios sobre los intercambios monetarios de los 52 bancos más grandes de la eurozona . Cada día, la tasa ESTR se basa en las transacciones que se liquidan el día hábil anterior. Por ejemplo, la tasa inicial del índice el 2 de octubre de 2019 son los datos de la actividad comercial que tuvo lugar el 1 de octubre de 2019. La tasa será publicada por el BCE , utilizando algoritmos que evitarán que la tasa se vea afectada por transacciones y patrones anómalos.

Acrónimos y términos utilizados en los Boletines "Hoy en el Mercado"

ETF	Los fondos cotizados o ETF (Exchange-Traded Funds por sus siglas en inglés) son un vehículo de inversión cuya política busca replicar el comportamiento de los activos que componen un índice bursátil , ya sea de renta fija, variable, divisas o materias primas u otros activos financieros . Es decir, se trata de instituciones de inversión colectiva (IIC) cuyas participaciones cotizan en la bolsa de valores, liquidándose y negociándose a tiempo real.
EURIBOR	La Euro Interbank Offered Rate es una tasa de referencia del mercado interbancario del euro, publicada diariamente, que indica el tipo de interés promedio al que un gran número de bancos europeos se conceden préstamos a corto plazo entre ellos para prestárselos a terceros.
Euro	Es la moneda usada por las instituciones de la Unión Europea (UE) , así como la moneda oficial de la eurozona, formada por 19 de los 28 Estados miembros de la UE : Alemania, Austria, Bélgica, Chipre, Eslovaquia, Eslovenia, España, Estonia, Finlandia, Francia, Grecia, Irlanda, Italia, Letonia, Lituania, Luxemburgo, Malta, Países Bajos, y Portugal. Además, 4 microestados europeos tienen acuerdos con la UE para el uso del euro como moneda: Andorra, Ciudad del Vaticano, Mónaco, y San Marino. Por otra parte, el euro ha sido adoptado de manera unilateral por Montenegro y Kosovo. Nueve países de la UE no han adoptado la moneda única: Bulgaria, Croacia, Dinamarca, Hungría, Polonia, Reino Unido, República Checa, Rumania y Suecia. El euro es la segunda moneda de reserva, así como la segunda moneda más negociada en el mundo después del dólar estadounidense. También se le conoce como moneda única o comunitaria.
Eurostat	Es el nombre con el que se conoce comúnmente a la Oficina Europea de Estadística, la cual recopila datos sobre la UE y tiene como objetivo la armonización de los métodos estadísticos de los diferentes Estados que forman parte de la UE . Eurostat tiene dos actividades fundamentales: la primera es la producción de datos macro-económicos, destinados a apoyar e influir en las decisiones del BCE con respecto a las políticas monetarias para el euro y la segunda es establecer las demarcaciones territoriales utilizadas por la UE con fines estadísticos. Las informaciones emitidas por esta institución pueden impactar el acontecer diario de los mercados mundiales al alza o a la baja.
Eurozona	Es el conjunto de Estados miembros de la UE que han adoptado el euro como moneda oficial (19 Estados), formando así una unión monetaria. Su creación data del 1 de enero de 1999. La autoridad monetaria que controla la zona del euro es el Eurosistema. La autoridad económica y política reside en el Eurogrupo y en la Comisión Europea. El BCE es la entidad responsable de la política monetaria de los Estados que forman la eurozona .
ExxonMobil	Es una empresa petrolera estadounidense. Sus actividades se extienden por más de 40 países de todo el mundo e incluyen, entre otras actividades, la explotación, elaboración y comercialización de productos petroleros y gas natural, así como la fabricación de productos químicos, plásticos y fertilizantes.
FAO (Food and Agriculture Organization)	La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, mundialmente conocida como FAO , es un organismo especializado de la ONU que dirige las actividades internacionales encaminadas a erradicar el hambre. Brinda sus servicios tanto a países FAO (Food and desarrollados como a países en vías de desarrollo y actúa como un foro neutral donde todas las Agriculture Organization) naciones se reúnen como iguales para negociar acuerdos y debatir políticas. También es fuente de conocimiento e información y ayuda a los países en vías de desarrollo y transición a modernizar y mejorar sus actividades agrícolas, forestales y pesqueras con el fin de asegurar una buena nutrición para todos.
Fb (Tablero de fibras)	El tablero de fibras (en inglés, Fiberboard) es un tipo de producto de madera que ha sido especialmente diseñado a partir de fibras de madera (de donde se deriva el nombre). Es un producto denso que se utiliza en muchas industrias y se pueden encontrar menos denso (tablero de partículas), de densidad media y duros. El contrachapado se confunde a menudo con el tablero de fibras , pero en realidad son capas de finas láminas de madera y no partículas o fibras de madera. El tablero de fibras se cubre a menudo con una chapa de una cierta clase si será visible. También hay variedades verdes de tableros de fibras que están hechas de materias primas secundarias como fibras de caña de azúcar o astillas de madera.
Fed (Reserva Federal)	El Sistema de la Reserva Federal es el banco central de los EE.UU. Es una entidad autónoma y privada que controla la estructura organizativa en la cual participa una agencia gubernamental, conocida como Junta de Gobernadores, con sede en Washington D. C. Algunos consideran a la Junta de Gobernadores como el aspecto público del sistema y a los 12 Bancos de la Reserva de todo el país, el aspecto privado. La Junta de Gobernadores del Sistema de la Reserva Federal es una agencia gubernamental independiente, sin embargo, está sujeta a la Ley de Libertad de Información. Como muchas de las agencias independientes, sus decisiones no tienen que ser aprobadas por el Presidente o por alguna persona del poder ejecutivo o legislativo: son decisiones de carácter unilateral. Sin embargo, aún está sujeto a la supervisión del Congreso y debe trabajar dentro del marco de los objetivos de política económica y financiera del gobierno.
Federal funds rate	En los EE.UU., la Federal funds rate (tasa de interés de fondos federales) es una tasa de interés bajo la cual instituciones depositarias privadas (principalmente bancos) prestan dinero (fondos federales) en la Reserva Federal (Fed) a otras instituciones depositarias, usualmente de un día para otro (overnight). Es la tasa de interés que los bancos se cobran entre sí cuando se prestan dinero. La modificación de esta tasa de interés es uno de los mecanismos que la Fed tiene para regular la oferta de dinero en el mercado.
FedWatch	Es una herramienta del CME Group que permite medir rápida y eficientemente las expectativas del mercado sobre un posible cambio en la tasa objetivo de los fondos federales. Basado en los precios de futuros de los fondos de la Fed a 30 días, FedWatch permite a los participantes del mercado ver la probabilidad de movimientos de tasas FOMC para próximas reuniones.
Financial Times (FT)	Es un periódico de origen británico con especial énfasis en noticias internacionales de negocios y economía. El periódico fue fundado en 1888, y se fusionó con su rival más cercano, el Financial News (fundado en 1884), en 1945. El FT se divide en dos secciones. La primera sección cubre noticias nacionales e internacionales, comentarios editoriales sobre política y economía de periodistas del FT tales y artículos de opinión de líderes reconocidos a nivel mundial, políticos, académicos y comentaristas. La segunda sección consiste en datos financieros y noticias sobre compañías y mercados.
FMI (Fondo Monetario Internacional)	Es una institución internacional que en la actualidad reúne a 189 países, y cuyo papel, según sus estatutos, es «fomentar la cooperación monetaria internacional; facilitar la expansión y el crecimiento equilibrado del comercio internacional; fomentar la estabilidad cambiaria; contribuir a establecer un sistema multilateral de pagos para las transacciones corrientes entre los países miembros y eliminar las restricciones cambiarias que dificulten la expansión del comercio mundial; infundir confianza a los países miembros poniendo a su disposición temporalmente y con las garantías adecuadas los recursos del Fondo , dándoles así oportunidad de que corrijan los desequilibrios de sus balanzas de pagos sin recurrir a medidas perniciosas para la prosperidad nacional o internacional, para acortar la duración y aminorar el desequilibrio de sus balanzas de pagos». Su sede se encuentra en Washington D. C., la capital de EE.UU.

Acrónimos y términos utilizados en los Boletines "Hoy en el Mercado"

FOMC (Federal Open Market Committee)	El Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC), es un componente del Sistema de la Reserva Federal que tiene la obligación legal de supervisar las operaciones de mercado abierto en los EE.UU. y es, además, el principal instrumento para aplicar la política monetaria estadounidense. El comité fija la política monetaria al especificar el objetivo de corto plazo para esas operaciones, que actualmente es un nivel objetivo para la tasa de fondos federales (Federal funds rate). El FOMC también dirige operaciones del Sistema de la Reserva Federal en los mercados de moneda extranjera, aunque toda intervención en ellos es coordinada con el Tesoro de los EE.UU., el cual tiene la responsabilidad de formular las políticas estadounidenses relacionadas con el valor del tipo de cambio del dólar.
Fondo de cobertura	El llamado Fondo de cobertura o hedge fund es un préstamo de títulos condicionado. Consiste en la cesión de acciones a terceros a cambio de una rentabilidad. Se trata de una operación que suelen realizar fondos de inversión o inversores a largo plazo en esos valores que apuestan por la caída del valor. Estos últimos toman prestadas las acciones para venderlas y recomprarlas más tarde, ganando así la diferencia. Por ejemplo, analizado el mercado, venden la acción al mayor precio y unas semanas más tarde las recompran ya depreciadas. Y esa operación se realiza con un alto apalancamiento –es decir, invierten por más importe del que se tiene en efectivo contante y sonante–, una práctica habitual en esta operativa y que dispara las ganancias.
Forward (Contrato a plazo)	Un forward , como instrumento financiero derivado , es un contrato a largo plazo entre dos partes para comprar o vender un activo a precio fijado y en una fecha determinada. La diferencia con los contratos de futuros es que los forwards se contratan en operaciones OTC (por encima del mostrador) , es decir, fuera de mercados estandarizados . Los forwards más comunes negociados en las tesorerías son sobre monedas, metales e instrumentos de renta fija .
FTSE 100	El índice, pronunciado popularmente como Footsie 100, es publicado por el Financial Times . Lo componen los 100 principales valores de la Bolsa de Londres (London Stock Exchange). FTSE es un acrónimo de Financial Times Stock Exchange. La capitalización de las empresas que componen el índice supone el 70% del valor total del mercado de valores de Londres. Los valores se ponderan por el criterio de capitalización. Se revisa trimestralmente, el primer viernes de marzo, junio, septiembre y diciembre. Las sesiones se desarrollan de lunes a viernes.
G-20	Es un foro de 19 países, más la UE , donde se reúnen regularmente, desde 1999, jefes de Estado (o Gobierno), gobernadores de bancos centrales y ministros de finanzas. Está constituido por siete de los países más industrializados —Alemania, Canadá, EE.UU., Francia, Italia, Japón y Reino Unido— (G-7), más Rusia (G-8), más once países recientemente industrializados de todas las regiones del mundo, y la UE como bloque económico. Además, cada año participan como invitados España, el país que ocupe la presidencia de la ASEAN, dos países africanos (el que preside la Unión Africana y un representante de la Nueva Alianza para el Desarrollo de África) y un país (a veces más de uno) invitado por la presidencia, por lo general de su propia región. Es un foro de cooperación y consultas entre los países en temas relacionados con el sistema financiero internacional. Estudia, revisa y promueve discusiones sobre temas relacionados con los países industrializados y las economías emergentes, con el objetivo de mantener la estabilidad financiera internacional, y de encargarse de temas que estén más allá del ámbito de acción de otras organizaciones de menor jerarquía.
Gasto en infraestructura	La gestión de infraestructura es la disciplina que gestiona elementos utilizados como base de una economía, tales como carreteras, agua, energía eléctrica, etc. Tradicionalmente, este tipo de Gasto en infraestructura activos han sido propiedad, y gestionados, por las administraciones locales o centrales. La inversión en este tipo de activos se realiza con la intención de que los beneficios mejoren las condiciones de vida y traigan prosperidad.
Geopolítica	La geopolítica se enfoca en el estudio de los diversos sucesos políticos acaecidos a nivel mundial, así como en los efectos que estos hechos generan en la macroeconomía y la sociedad. Es una especialidad que se ocupa del estudio de la causalidad espacial de los sucesos políticos y de los próximos o futuros efectos de los mismos. Entre los eventos geopolíticos se incluye desde el colapso de un país a un conflicto bélico nacional o internacional, como también la proliferación de armas de destrucción masiva, entre otros. De igual manera, la geopolítica aborda los impactos de eventos sociales como, por ejemplo, crisis alimentarias, epidemias de enfermedades infecciosas o grandes migraciones forzadas, temas de derechos humanos, tratados comerciales, procesos integracionistas o separatistas, etc.
Goldman Sachs Group Inc.	El Grupo Goldman Sachs es uno de los grupos de banca de inversión y valores más grandes del mundo. Durante la crisis financiera de EE.UU. del 2008 y ante la posibilidad de afrontar la bancarrota, el 21 de septiembre de 2008, Goldman Sachs recibió autorización de la Reserva Federal (Fed) para dejar de ser un banco de inversión y convertirse en un banco comercial.
HC (bobinas laminadas en caliente)	Las bobinas laminadas en caliente (en inglés, Hot Rolled Coils) se fabrican a partir de las planchas que se vuelven a laminar por encima de la temperatura de recristalización para producir una hoja más fina (entre 1 y 20 mm). Esta hoja larga de acero se puede enrollar en forma de bobina, o cortar a lo largo o en tiras más estrechas para darle la forma deseada. Los fabricantes de tubos, doblan y sueldan las bobinas, hojas o tiras de acero para fabricar tubos con distintas aplicaciones. Los productos laminados en caliente también son una materia prima que se sigue procesando para lograr productos de valor industrial más elevado. Se pueden modificar en los trenes de laminación en frío o aplicando diferentes capas.
HM	Boletín financiero especializado "Hoy en el Mercado" por sus siglas.
Holdings	Un holding , también conocida como sociedad tenedora, es una sociedad comercial cuya principal o única función es la de tener o administrar la propiedad de otras sociedades o compañías. Puede considerarse una forma de integración empresarial, con todos los beneficios que ésta representa, pero surge también cuando un grupo de capitalistas va adquiriendo propiedades y firmas diversas, buscando simplemente la rentabilidad de cada una y no la integración de sus actividades. En algunos países las leyes antimonopolio pueden restringir esta práctica. Existen holdings que se crean a través de los bancos y otras entidades financieras que parten del patrimonio de una familia y también holdings conformados por empresas estatales. Existen holdings que son una agrupación de empresas de capitales comunes o relacionados que buscan maximizar los recursos económicos de estas, utilizando las sinergias que se dan entre las empresas que la conforman simplemente por ser todas de un mismo rubro o sector.
HSBC	HSBC Holdings plc (The Hong Kong and Shanghai Banking Corporation), es una empresa multinacional británica de banca y servicios financieros con sede en Londres, Reino Unido. Es el tercer mayor banco del mundo por activos. Fue fundada en Londres en 1991 como un holding, si bien sus orígenes pueden remontarse al <i>The Hongkong and Shanghai Banking Corporation</i> , fundado en 1865 en Hong Kong, entonces colonia británica. De esta forma, la empresa considera como sus "mercados domésticos" tanto al Reino Unido como a la ciudad de Hong Kong.

Acrónimos y términos utilizados en los Boletines "Hoy en el Mercado"

I (mineral de hierro)	Los minerales de hierro (en inglés, Iron Ore) son rocas y minerales a partir de los cuales se puede extraer económicamente el hierro metálico. Los minerales son generalmente ricos en óxidos del hierro y varían en color de gris oscuro, de amarillo brillante, o de púrpura oscuro a rojo oxidado. Los minerales que contienen cantidades muy elevadas de hematita o magnetita (más del 60% de hierro) se conocen como "mineral natural" o "mineral de transporte directo", lo que significa que pueden ser introducidos directamente en altos hornos productores de hierro.
IATA (International Air Transport Association)	La Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA , por sus siglas en inglés) fue fundada en La Habana, Cuba el 19 abril de 1945. Es el instrumento para la cooperación entre aerolíneas, promoviendo la seguridad, fiabilidad, confianza y economía en el transporte aéreo en beneficio económico de sus accionistas privados.
ICE (Intercontinental Exchange, Inc.)	Es uno de los principales mercados de futuros de divisas y materias primas del mundo, con bolsas ubicadas en Londres (ICE Futures Europe), Nueva York (ICE Futures US) y Winnipeg (ICE Futures Canada). La ICE , tal como se la conoce popularmente, se ocupa principalmente de los productos agrícolas y energéticos: de hecho, ICE Futures Europe es responsable de más de la mitad de los contratos diarios de petróleo crudo y productos derivados del petróleo refinado.
ICO (Initial Coin Offering)	En español Oferta Inicial de Moneda (referido a las criptomonedas), es una forma de financiamiento de un proyecto empresarial que en lugar de ofrecer acciones ofrece nuevas criptodivisas (ver criptomoneda). En una campaña de ICO , un porcentaje de la criptomoneda se vende a los primeros patrocinadores del proyecto a cambio de moneda legal u otras ICO (Initial Coin Offering) criptomonedas . Estas nuevas criptodivisas tienen cierto valor hipotético debido a su escasez y demanda, y están directamente asociadas al proyecto empresarial que las crea, si el proyecto triunfa, las criptomonedas en las que se basó su financiación ganan valor y eso acaba ofreciendo un interesante retorno de la inversión para los inversores.
IFO (Information und Forschung)	El Índice de Clima de Negocios del IFO , determina el índice de confianza empresarial y las condiciones de la zona euro. El IFO es construido utilizando los datos recogidos a través de una encuesta realizada mensualmente a unos 7000 participantes que pertenecen a la industria de producción, construcción, comercio mayorista y comercio minorista. Dicha encuesta es realizada para evaluar su situación comercial actual, así como sus perspectivas de negocios para los próximos seis meses. Este índice ha sido publicado mensualmente por el Instituto IFO desde 1972. El índice utiliza el valor 100 como valor central. Un valor por encima de 100 indica un sentimiento positivo y alcista para el euro y un valor por debajo de 100 indica un sentimiento negativo y bajista para el mismo.
Índice bursátil	Es un indicador del movimiento de la cotización de las principales acciones que cotizan en el mercado y es representativo de la evolución del mercado o de un segmento del mismo. Por tanto, sus funciones son las siguientes: - Indicador de la evolución de un mercado de valores , sea de renta fija o de renta variable . - Servir de referencia o benchmark para la gestión del patrimonio personal o profesional, de tal forma que permite evaluar si una persona o el gestor lo ha hecho mejor que el mercado o no. - Servir de subyacente para determinados instrumentos financieros derivados , como los futuros , las opciones , los warrants y los contratos por diferencias (CFDs) . Generalmente, las acciones que componen el índice tienen características comunes tales como: pertenecer a una misma bolsa de valores, tener una capitalización bursátil similar o pertenecer a una misma industria.
Índice de Precios Case-Shiller	El Índice de Precios Case-Shiller de EE.UU. examina los cambios en el valor (precio de venta) del mercado inmobiliario en 20 regiones de los EE.UU. en el último año. Este informe ayuda a analizar la fuerza en el mercado de la vivienda de los EE.UU. que ayuda al análisis de la economía en su conjunto. Una mayor lectura de la esperada debe ser tomada como positiva / alcista para el dólar, mientras que una lectura inferior a la esperada debería ser tomada como negativa y bajista para el dólar.
Índice de precios de los alimentos de la FAO	Es una medida de la variación mensual de los precios internacionales de una canasta de Índice de precios de los productos alimenticios. Consiste en el promedio de los índices de precios de cinco grupos de alimentos de la FAO productos básicos, ponderado con las cuotas medias de exportación de cada uno de los grupos para 2002-2004.
Índice de precios del gasto en consumo personal	El Índice de precios del consumo personal básico mide los cambios en el precio de bienes y servicios comprados por los consumidores con el propósito de consumo, excluidos los alimentos y la energía. Los precios se ponderan de acuerdo al total de los gastos por tema. Mide los cambios de los precios desde la perspectiva del consumidor. Se trata de una forma de medir los cambios en las tendencias de compra y de la inflación en los EE.UU.
Índice manufacturero Empire State	El Índice de Fabricación Empire State NY mide la salud económica del sector manufacturero en un estudio de unos 200 fabricantes en el estado de Nueva York. Encima de 0 indica que las condiciones son mejores, mientras que por debajo de 0 indica empeoramiento de las condiciones. Una mayor lectura de la esperada debe ser tomada como positiva y alcista para el dólar, mientras que una lectura inferior a lo esperado debería ser tomada como negativa y bajista para el dólar.
Inflación	En economía, es el aumento generalizado y sostenido del precio de los bienes y servicios existentes en el mercado durante un período de tiempo, generalmente un año.
INSEE (Institut National de la Statistique et des Études Économiques)	El Instituto Nacional de Estadística y Estudios Económicos, conocido por sus siglas en francés INSEE es un organismo del gobierno de Francia dedicado a estudios estadísticos y económicos relacionados con el ámbito francés. Dependiente del Ministerio de Economía, Finanzas e Industria de Francia, tiene su sede en París y es la rama francesa de Eurostat .
Instrumento financiero derivado	Un derivado financiero o instrumento derivado es un producto financiero cuyo valor se basa en el precio de otro activo. El activo del que depende toma el nombre de activo subyacente , por ejemplo, el valor de un futuro sobre el oro se basa en el precio del oro. Los activos subyacentes utilizados pueden ser muy diferentes, acciones , índices bursátiles , valores de renta fija , tipos de interés o también materias primas .
IPE (International Petroleum Exchange)	Es un índice económico en el que se valoran los precios de un conjunto de productos (conocido como canasta familiar o cesta familiar) determinado sobre la base de la encuesta continua de presupuestos familiares (también llamada encuesta de gastos de los hogares), que una cantidad IPC (Índice de Precios al de consumidores adquiere de manera regular, y la variación con respecto del precio de cada Consumidor) uno, respecto de una muestra anterior. Mide los cambios en el nivel de precios de una canasta de bienes y servicios de consumo adquiridos por los hogares. Se trata de un porcentaje que puede ser positivo (lo que indica un incremento de los precios) o negativo (que refleja una caída de los precios).

Acronimos y términos utilizados en los Boletines "Hoy en el Mercado"

IPE (International Petroleum Exchange)	En español, Intercambio Internacional de Petróleo es una bolsa de futuros e intercambio de opciones con sede en Londres, que trata principalmente materias primas relacionadas con la energía. Los contratos disponibles incluidos en la Bolsa Internacional de Petróleo son el crudo, el gas natural y el carbón, así como las emisiones de carbono reguladas por el Intercambio Climático Europeo. El IPE fue adquirido por Intercontinental Exchange (ICE) en 2001.
IPP (Índice de Precios al Productor)	Es un indicador de la evolución de los precios de venta del productor, correspondientes al primer IPP canal de comercialización o distribución de los bienes transados en la economía. La diferencia con el IPC se explica porque un bien puede ser comercializado o distribuido por diferentes intermediarios que modificarán el precio de venta hasta llegar al consumidor final.
ISDA (International Swaps and Derivatives Association)	La Asociación Internacional de Swaps y Derivados , es una organización profesional que agrupa a los mayores actores del mercado de derivados . El objetivo principal de la organización es establecer un marco de referencia mediante contratos estándar. La importancia de la organización en la negociación de este tipo de productos proviene de la bilateralidad de estos contratos (OTC) , es decir, que no se negocian en un mercado organizado abierto con reglas determinadas. La organización ISDA ha establecido un contrato marco para operaciones en derivados entre las instituciones financieras. En el contrato marco se establecen las definiciones y condiciones generales que regulan cualquier derivado contratado entre dos instituciones financieras. La inclusión de un derivado contratado OTC entre dos instituciones financieras bajo el amparo de un contrato marco es voluntaria, pero suele hacerse ya que evita tener que redactar y negociar todas las condiciones y definiciones cada vez que se pacta una operación.
ISIN (International Securities Identification Number)	El código ISIN está desarrollado en el estándar internacional ISO 6166 y se utiliza para la identificación de valores mobiliarios. Es un código que identifica unívocamente un valor mobiliario a nivel internacional y tiene una gran acogida en todos los mercados financieros del mundo, que lo han incorporado a sus procesos de liquidación y custodia. El estándar establece que las Agencias Nacionales de Codificación (NNA's) son las responsables de asignar el código ISIN a las emisiones de valores de cada país. Tres de estas NNA's (Alemania, EE.UU. y Suiza) actúan como agencias sustitutas para la asignación de códigos a los valores de aquellos países que todavía no tienen agencia propia.
J (coque)	El coque (en inglés, Coke) es un combustible sólido formado por la destilación de carbón bituminoso calentado a temperaturas de 500 a 1100 °C sin contacto con el aire. El proceso de destilación implica que el carbón se limpia de alquitrán, gases y agua. El coque se utiliza en grandes cantidades en altos hornos para la elaboración de hierro. Además de carbón mineral se han usado otros materiales como turba, carbón vegetal y petróleo crudo para elaborar materiales llamados coque, en este último caso se trata de coque de petróleo. En cuanto a temperatura de producción existen dos tipos de coque : el de alta temperatura, formado entre los 900 y los 1100 °C, y el de baja temperatura, formado entre los 500 y los 700 °C.
Jm (Carbón de coque)	El carbón de coque (en inglés, Coking coal), también conocido como carbón metalúrgico o carbón de fabricación de acero, se cuece en un horno de coque que elimina las impurezas para producir coque , que es casi carbón puro. Las plantas de acero modernas, como las que se encuentran predominantemente en el Reino Unido y Europa, incluyen un amplio tratamiento y captura de gases para reducir significativamente las emisiones. El acero que se produce se utiliza en nuestra vida cotidiana en automóviles, hervidores y cocinas, así como en la fabricación de turbinas eólicas y centrales nucleares, nuestras alternativas a la energía de carbón.
JP Morgan Chase	Es una empresa financiera creada en el año 2000 a partir de la fusión del Chase Manhattan Corporation y la J.P. Morgan & Co. (Banca Morgan). Es una de las empresas de servicios financieros más antiguas del mundo. También opera en el mercado de frutas y vegetales en Londres. La empresa, con oficinas centrales en Nueva York, es líder en inversiones bancarias, servicios financieros, gestión de activos financieros e inversiones privadas.
Leasing	El leasing (arrendamiento) es un contrato mediante el cual, el arrendador traspasa el derecho a usar un bien a un arrendatario, a cambio del pago de rentas de arrendamiento durante un plazo determinado. El leasing puede clasificarse como financiero u operativo: -El operativo permite, al término del contrato, que el arrendatario tenga la opción de devolver el bien o renovar el contrato . -Mientras que el financiero, vencido el término del contrato , brinda al arrendatario la facultad de adquirir el bien a un precio determinado, que se denomina «residual», pues su cálculo viene dado por la diferencia entre el precio originario pagado por el arrendador (más los intereses y gastos) y las cantidades abonadas por el arrendatario al arrendador. Si el arrendatario no ejerce la opción de adquirir el bien, deberá devolverlo al arrendador, salvo que el contrato se prorrogue.
Ley Dodd-Frank	La Ley Dodd-Frank (Ley de Reforma de Wall Street y Protección al Consumidor Dodd-Frank), es una ley firmada por el Presidente Barack Obama el 21 de julio de 2010. Promueve la estabilidad financiera de los EE.UU. a través de medidas que proporcionen transparencia y estabilidad en el sistema financiero. Divide las funciones de los bancos comerciales y los bancos de inversión. Monitorea las prácticas bancarias y las instituciones financieras con grandes problemas para: -Eliminar los problemas derivados de entidades demasiado grandes para quebrar (too big to fail) -Proteger a los contribuyentes estadounidenses de los costes de rescate de entidades financieras -Proteger a los consumidores de las prácticas abusivas en créditos, préstamos e hipotecas. Fue propuesta por el representante a la cámara Barney Frank y el presidente del comité del sector bancario del senado, el senador Chris Dodd. Es considerado el plan más agresivo desde la Gran Depresión para regular el sistema bancario de los EE. UU, para evitar casos como el de Lehman Brothers y la burbuja hipotecaria.
LIBOR	La London InterBank Offered Rate es una tasa de referencia diaria, basada en las tasas de interés a las cuales los bancos ofrecen fondos no asegurados a otros bancos en el mercado monetario mayorista o mercado interbancario .
Libra esterlina	Es la moneda del Reino Unido, así como de las Dependencias de la Corona y de algunos territorios británicos de ultramar. El nombre de la divisa a veces es abreviado solamente a "esterlina", particularmente en los mercados financieros de venta al por mayor. También se utiliza el término "sajona" para identificar la divisa.
LIFFE	El London International Financial Futures and Options Exchange (LIFFE) es un mercado de futuros con sede en Londres. LIFFE es ahora parte del grupo Intercontinental Exchange (ICE) tras una serie de adquisiciones.
LLDPE (Polietileno lineal de baja densidad)	El polietileno lineal de baja densidad (en inglés, Linear Low-Density Polyethylene) es el más flexible de las láminas de plástico. LLDPE es una forma mezclada de polietileno de baja densidad (LDPE) donde la película tiene mucha más flexibilidad, resistencia a la tracción y más LLDPE (Polietileno lineal conformabilidad. Es más flexible y más suave. Se utiliza para revestimientos de estanque o de baja densidad) mezclado en otras películas para darles más flexibilidad y fuerza extra, así como para películas que necesitan una tremenda cantidad de resistencia para absorber los impactos sin rasgar ni perforar.

Acrónimos y términos utilizados en los Boletines "Hoy en el Mercado"

LME (London Metal Exchange)	La Bolsa de Metales de Londres es el centro mundial de comercio de metales industriales. Sus precios se utilizan como precio de referencia global y las comunidades tanto de metal como de inversión utilizan la LME para transferir o asumir el riesgo diariamente.
Markit	Markit Ltd. es una empresa global de información y servicios financieros, fundada en 2003 como una fuente independiente de precios derivados de crédito . La compañía provee datos independientes, procesamiento de derivados , divisas y préstamos , plataformas tecnológicas personalizadas y servicios gestionados. La compañía tiene como objetivo mejorar la transparencia, reducir el riesgo financiero y mejorar la eficiencia operativa. Su base de clientes incluye participantes institucionales en el mercado financiero. El 21 de marzo de 2016, Markit anunció una fusión total de iguales con IHS Inc. (Information Handling Services) para formar IHS Markit .
MCX (Multi Commodity Exchange of India Ltd)	Es un mercado de commodities independiente. Se estableció en 2003 y su base está en Mumbai, la India. Es el mayor mercado de futuros de materias primas de la India donde ocurren la liquidación y los asentamientos del intercambio. MCX ofrece operaciones de futuros en lingotes, metales no ferrosos, energía y una serie de productos agrícolas (aceite de menta, cardamomo, aceite de palma crudo, algodón y otros).
Mercado de capitales	Es un tipo de mercado financiero en el que se realiza la compra-venta de títulos (acciones y bonos) representativos de los activos financieros de las empresas cotizadas en bolsa. Tipos de mercados de capitales: En función de lo que se negocia en ellos, se pueden distinguir: Mercados de valores: -Instrumentos de renta fija : bonos y obligaciones. -Instrumentos de renta variable : acciones. Mercado de crédito a largo plazo (préstamos y créditos bancarios). En función de su estructura: Mercados estandarizados Mercados no-estandarizados ("Over The Counter") En función de los activos: Mercado primario: el activo es emitido por vez primera y cambia de manos entre el emisor y el comprador (ejemplo: oferta pública de venta en el caso de renta variable , emisión de bonos en el caso de renta fija) Mercado secundario: estos activos se intercambian entre distintos compradores para dotar de liquidez a dichos títulos y para la fijación de precios.
Mercado de crédito a largo plazo	Forma parte del mercado de capitales y su función reside en proveer de recursos permanentes a las empresas. Dentro del mercado de crédito a largo plazo se hallan: los préstamos de entidades financieras, préstamos de la banca oficial, préstamos sindicados, operaciones de leasing, operaciones de ventas a plazos, operaciones de factoring , sociedades de garantía recíproca y capital-riesgo y sociedades de crédito hipotecario .
Mercado de derivados financieros	Tiene como función principal negociar instrumentos derivados financieros de inversión y cobertura que posibiliten una adecuada gestión de riesgos.
Mercado de divisas	Es también conocido como Forex (abreviatura del término inglés Foreign Exchange), FX o currency market, es un mercado mundial y descentralizado en el que se negocian divisas. Este mercado nació con el objetivo de facilitar el flujo monetario que se deriva del comercio internacional. Es, por gran margen, el mercado financiero más grande del mundo, llegando a mover un volumen diario de transacciones de alrededor de cinco billones de dólares estadounidenses, más que todos los demás mercados bursátiles del planeta combinados. Ha crecido tanto que, en la actualidad, el total de operaciones en moneda extranjera que se debe a operaciones internacionales de bienes y servicios representan un porcentaje casi residual, debiéndose la mayoría de las mismas a compraventa de activos financieros. En consecuencia, este mercado es bastante independiente de las operaciones comerciales reales, lo que provoca que la variación entre el precio de dos monedas no pueda explicarse de forma exclusiva.
Mercado de futuros	Hace referencia al mercado en el que se comercializan contratos estandarizados de compraventa de una cierta mercancía a un precio y cantidad determinados. En este tipo de contratos , la fecha de entrega de los bienes o mercancías está fijada en un punto determinado en el tiempo; de ahí la expresión "futuros" . En este mercado no solo se comercializan commodities , sino también divisas, valores financieros (títulos de crédito) u otros instrumentos financieros derivados .
Mercado de materias primas	Los mercados de materias primas o productos básicos (en inglés commodities) son los mercados mundiales, de carácter descentralizado en los que se negocian estos productos no manufacturados y genéricos con bajo nivel de diferenciación. Existen en el mundo unos 50 mercados organizados principales en los que se transmiten y cotizan este tipo de bienes, los más importantes son la Bolsa de Metales de Londres (LME), la Chicago Board of Trade (CBOT) y la New York Mercantile Exchange (NYMEX) . En ellos se efectúan transacciones tanto a presente como a futuro y opciones .
Mercado de valores	Es un tipo de mercado de capitales de los que operan alrededor del mundo en el que se negocia la renta variable y la renta fija de una forma estructurada, a través de la compraventa de valores negociables. Permite la canalización de capital a medio y largo plazo de los inversores a los usuarios. El mercado de valores es un tipo de mercado donde las personas sean naturales o jurídicas pueden participar. El conjunto de normas y participantes (emisores, intermediarios, inversionistas y otros agentes económicos) tiene como objeto permitir el proceso de emisión, colocación, distribución e intermediación de los valores inscritos en el Registro Nacional de Valores o internacional se puede deducir.
Mercado Interbancario	El mercado interbancario o mercado interbancario de préstamos es un mercado en el cual los bancos se prestan a un plazo determinado unos a otros. La mayor parte de los préstamos interbancarios se realizan con un vencimiento de una semana o menos, siendo la mayoría de un día. Estos préstamos se realizan al tipo interbancario .
Mercado no-organizado ("Over The Counter")	Un mercado extrabursátil, mercado OTC , mercado paralelo no organizado o mercado de contratos a medida es uno donde se negocian instrumentos financieros (acciones, bonos, materias primas, swaps o derivados de crédito) directamente entre dos partes. Este tipo de negociación se realiza fuera del ámbito de los mercados organizados . Un contrato OTC es un contrato bilateral en el cual las dos partes se ponen de acuerdo sobre las modalidades de liquidación del instrumento. Normalmente es entre un banco de inversión y el cliente directamente. La mayoría de las veces a través del teléfono o computador. Los derivados OTC negociados entre instituciones financieras suelen tomar como marco las cláusulas del International Swaps and Derivatives Association (ISDA) .

Acrónimos y términos utilizados en los Boletines "Hoy en el Mercado"

Mercados organizados	Son los que poseen instituciones reguladoras y controladoras (cámara, institución, agencia estatal) de las operaciones y organismos de compensación y liquidación. Son grandes mercados a plazo donde los contratos están normalizados en cuanto a vencimiento e importe nominal. Se caracterizan por la liquidez y la seguridad de las operaciones debido a un organismo que actúa de cámara de compensación. Los contratos se realizan sobre materias primas , divisas, tipos de interés , acciones e índices bursátiles . Un ejemplo de este tipo de mercado es la bolsa de Nueva York (NYSE).
Metales básicos	En el Boletín Hoy en el Mercado, es el conjunto de metales compuesto por aluminio, cobre, níquel, plomo, zinc y estaño y su precio está expresado en dólares por tonelada (USD/ton).
Metales preciosos	En el Boletín Hoy en el Mercado, los metales preciosos son el oro (Au), la plata (Ag), el platino (Pt), y el paladio (Pd) y su precio está expresado en dólares por onza troy (USD/ozt). Existen otros metales preciosos como el rutenio (Ru), el osmio (Os), el rodio (Rh) y el iridio (Ir).
Moody's	Moody's Investors Service , a menudo denominado Moody's , es el negocio de calificación crediticia de Moody's Corporation , que representa la línea de negocios tradicional de la compañía y su nombre histórico. Ofrece investigación financiera internacional sobre bonos emitidos por entidades comerciales y gubernamentales. Moody's , junto con Standard & Poor's y Fitch Group, es considerada una de las tres grandes agencias de calificación crediticia. La empresa clasifica la solvencia de los prestatarios utilizando una escala de calificaciones estandarizada que mide la pérdida esperada de los inversores en caso de incumplimiento. Califica títulos de deuda en varios segmentos del mercado de bonos. Estos incluyen los bonos gubernamentales, municipales y corporativos; inversiones gestionadas tales como fondos del mercado monetario y fondos de renta fija; instituciones financieras, incluyendo bancos y compañías de financiamiento no bancario; y clases de activos en finanzas estructuradas. En el sistema de calificación de Moody's Investors Service, los valores reciben una calificación de Aaa a C, siendo Aaa la más alta calidad y C la de menor calidad.
Morgan Stanley	Entidad financiera estadounidense que desarrolla su actividad como banco de inversiones y agente de bolsa. Su sede central se encuentra en Nueva York. Morgan Stanley presta servicios financieros de carácter global. Los más destacados son: -Asesoría para la inversión bancaria y en seguros. -Operaciones de ventas institucionales. -Investigación y análisis de mercados y servicios financieros de terceros, países y áreas económicas. -Servicios directos de todo tipo en el ámbito financiero para el inversionista individual.
NAFTA (North American Free Trade Agreement)	El Tratado de Libre Comercio de América del Norte, es un acuerdo regional entre los gobiernos NAFTA (North American de Canadá, EE.UU. y México para crear una zona de libre comercio con un costo reducido para Free Trade Agreement) el intercambio de bienes entre los tres países.
Nasdaq (National Association of Securities)	Es la segunda bolsa de valores electrónica y automatizada más grande de los EE.UU., con más de 3800 compañías y corporaciones. Tiene más volumen de intercambio por hora que cualquier otra bolsa de valores en el mundo. Más de 7000 acciones de pequeña y mediana capitalización cotizan en la Nasdaq . Se caracteriza por incluir las empresas de alta tecnología en electrónica, informática, telecomunicaciones, biotecnología y muchas otras más. Sus índices más representativos son: - Nasdaq 100, índice bursátil de EE.UU. que recoge a los 100 valores de las compañías más importantes del sector de la industria incluyendo empresas de hardware, software, telecomunicaciones, venta al comercio mayorista y minorista y biotecnología inscritos en la Bolsa de Nueva York (NYSE), listadas en el Nasdaq Stock Market . En el índice pueden estar tanto empresas americanas como internacionales. - Nasdaq Composite, índice bursátil de EE.UU. que incluye todos los valores tanto nacionales como extranjeros que cotizan en el mercado Nasdaq , un total de más de 5000 empresas.
NTC Economics (Northcentral Technical College)	Proveedor de indicadores macroeconómicos globales. Los productos NTC son utilizados por bancos centrales , bancos de inversión, gestores de activos, departamentos gubernamentales, analistas del sector privado y del sector empresarial.
NYMEX (New York Mercantile Exchange)	Es una bolsa de materias primas perteneciente al CME Group desde 2008. En esta bolsa se contratan fundamentalmente derivados financieros (futuros y opciones) de metales preciosos (oro, plata, platino, paladio...) y productos energéticos como petróleo o gas natural. La operativa en este mercado se realiza básicamente a través de una plataforma electrónica, aunque un cada vez más reducido número de operaciones se realizan materialmente en los corros de su sala de operaciones, en Nueva York.
NYSE (New York Stock Exchange)	Es el mayor mercado de valores del mundo en volumen monetario y en número de empresas adscritas. Su volumen en acciones fue superado por la del Nasdaq durante los años 90, pero el capital de las compañías listadas en la NYSE es cinco veces mayor que en el Nasdaq . La Bolsa de Nueva York cuenta con un volumen anual de transacciones de 21 mil millones de dólares, incluyendo los 7,1 mil millones de compañías no estadounidenses. También se conoce como "Wall Street" por el nombre de la calle donde se ubica este mercado.
OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos)	Organismo de cooperación internacional, compuesto por 35 estados, cuyo objetivo es coordinar OCDE (Organización para sus políticas económicas y sociales. En la OCDE , los representantes de los países miembros se la Cooperación y el reúnen para intercambiar información y armonizar políticas con el objetivo de maximizar su Desarrollo Económicos) crecimiento económico y colaborar a su desarrollo y al de los países no miembros.
OIT (Organización Internacional del Trabajo)	Es un organismo especializado de las Naciones Unidas que se ocupa de los asuntos relativos al trabajo y las relaciones laborales.
OMC (Organización Mundial del Comercio)	Es la única organización internacional que se ocupa de las normas que rigen el comercio entre los países. Los pilares sobre los que descansa son los Acuerdos de la OMC , que han sido negociados y firmados por la gran mayoría de los países que participan en el comercio mundial y ratificados por sus respectivos parlamentos. El objetivo es ayudar a los productores de bienes y servicios, los exportadores y los importadores a llevar adelante sus actividades. La OMC no forma parte del sistema de las Naciones Unidas, y tampoco de los organismos de Bretton Woods como el Banco Mundial o el FMI .
OMT (Organización Mundial del Turismo)	Es un organismo internacional creado en 1975 que tiene como propósito promover el turismo. Formalmente vinculada a las Naciones Unidas desde 1976 al transformarse en una agencia ejecutiva del PNUD. En 1977 se firmó un convenio que formalizó la colaboración con las Naciones Unidas, siendo un organismo especializado del sistema de las Naciones Unidas desde 2003. Tiene su sede en Madrid (España).
Onza Troy (ozt)	Unidad de medida imperial británica. Actualmente se emplea principalmente para medir el peso (y por ende el valor) de los metales preciosos . Una onza troy equivale a 31,1034768 gramos. Hay 32,1507466 onzas troy en 1 kg.

Acrónimos y términos utilizados en los Boletines "Hoy en el Mercado"

Opción financiera	<p>Instrumento financiero derivado que se establece en un contrato que da a su comprador el derecho, pero no la obligación, a comprar o vender bienes o valores (el activo subyacente, que pueden ser acciones, bonos, índices bursátiles, etc.) a un precio predeterminado (strike o precio de ejercicio), hasta una fecha concreta (vencimiento). Existen dos tipos de opciones: opción de compra (call) y opción de venta (put).</p>
OPEP (Organización de Países Exportadores de Petróleo)	<p>Organización intergubernamental, con sede en Viena que fija sus decisiones de política petrolera con la vista fija en la denominada cesta OPEP (OPEC basket), una media aritmética de siete variedades de crudo: Saharan Blend (Argelia), Minas (Indonesia), Bonny Light (Nigeria), Arab Light (Arabia Saudí), Dubai (Emiratos Árabes Unidos), Tia Juana Light (Venezuela), and Isthmus (México). Como la cesta OPEP está compuesta por una mayoría de crudos de calidad media-baja, suele cotizar con un fuerte descuento con respecto a los crudos de alta calidad como son el Brent y el WTI. "Esta organización puede tener una gran influencia en el mercado de petróleo, Petróleo) especialmente si decide reducir o aumentar su nivel de producción". La OPEP controla aproximadamente el 43% de la producción mundial de petróleo y el 81% de las reservas de petróleo. Su dominio en las exportaciones de crudo se sitúa en alrededor del 51%. Además, concentra la totalidad de la capacidad excedentaria de producción de petróleo del mundo, lo que, de facto, convierte a la OPEP en el banco central del mercado petrolero.</p>
Operaciones de factoring	<p>En finanzas, el factoraje (o factoring) consiste en la adquisición de créditos provenientes de ventas de bienes muebles acerca de una empresa inmobiliaria, de prestación de servicios o de realización de obras, otorgando anticipos sobre sus créditos, asumiendo o no sus riesgos. Por Operaciones de factoring medio del contrato de factoraje un comerciante o fabricante cede una factura u otro documento de crédito a una empresa de factoraje a cambio de un anticipo financiero total o parcial. La empresa de factoraje deduce del importe del crédito comprado, la comisión, el interés y otros gastos. Las empresas de factoraje suelen ser bancos, cajas de ahorro u otras compañías especializadas.</p>
Petróleo de esquisto	<p>El petróleo de esquisto (shale oil, por sus siglas en inglés), es un petróleo no convencional producido a partir de esquistos bituminosos mediante pirólisis, hidrogenación, o disolución térmica. Estos procesos convierten a la materia orgánica contenida dentro de la roca (querógeno) en petróleo sintético y gas. El petróleo resultante puede ser utilizado como combustible o ser mejorado para ajustarse a las especificaciones del material que alimenta una refinería mediante el agregado de hidrógeno y la eliminación de impurezas tales como azufre y nitrógeno. Los productos refinados pueden ser utilizados para los mismos fines que aquellos obtenidos a partir del petróleo crudo.</p>
Petroyuan	<p>En septiembre de 2017 el gobierno chino con respaldo de Rusia implementa el petroyuan como petrodívida con el fin de competir con el dólar estadounidense en su función como principal divisa en las transacciones de crudo. El 26 de marzo de 2018, el gobierno chino lo empezó a emitir como contratos de petróleo futuros. Una de las ventajas del petroyuan es que países como Rusia o Irán pueden esquivar las sanciones impuestas por los EE.UU.</p>
Pfizer	<p>Pfizer Inc. es una corporación farmacéutica global estadounidense con sede en la ciudad de Nueva York, con su sede de investigación en Groton, Connecticut. Se encuentra entre las compañías farmacéuticas más grandes del mundo. Pfizer cotiza en la Bolsa de Nueva York y sus acciones han sido un componente del Dow Jones Industrial Average desde 2004.</p> <p>Pfizer desarrolla y produce medicamentos y vacunas para una amplia gama de disciplinas médicas, incluyendo inmunología, oncología, cardiología, diabetología / endocrinología y neurología. En 2016, se esperaba que Pfizer Inc. se fusionara con Allergan plc, en un acuerdo que habría valido 160.000 millones de dólares, para crear el "Pfizer plc" con sede en Irlanda. La fusión se canceló en abril de 2016 debido a las recientes nuevas reglas del Tesoro de EE.UU. contra las inversiones.</p>
PIB (Producto Interno Bruto)	<p>Es una magnitud macroeconómica que expresa el valor monetario de la producción de bienes y servicios de demanda final de un país (o una región) durante un período determinado de tiempo (normalmente un año).</p>
PMI (Purchasing Managers' Index)	<p>El Índice de Gestores de Compras es un indicador macroeconómico que pretende reflejar la situación económica de un país, basándose en los datos recabados por una encuesta mensual de sus empresas más representativas que realizan los gestores de compras. Lo elabora la empresa Markit Economics desde abril del 2008, en que Markit Group adquirió NTC Economics que anteriormente se encargaba de su elaboración. Su mayor peculiaridad radica en la metodología, ya que no se trata de una encuesta de opinión ni de expectativas, sino que versa sobre datos reales, pero sin llegar a preguntar por cifras concretas. La importancia del PMI radica en que es un inmejorable indicador de la situación y dirección de una economía y por ser el primero que se publica cada mes en contraste con los índices oficiales publicados por los organismos gubernamentales. Son un ejemplo de este índice el ISM norteamericano, el IFO alemán, el Tankan japonés, o el PMI español.</p>
Política monetaria	<p>Es el proceso mediante el cual el gobierno, el banco central o la autoridad monetaria de un país controla: la oferta monetaria (cantidad de dinero en circulación) y las tasas de interés o precio del dinero (tipo de interés que fija el banco central o autoridad monetaria a muy corto plazo), con el fin de lograr un conjunto de objetivos orientados hacia el crecimiento y la estabilidad de la economía. La política monetaria se basa en la relación entre las tasas de interés en una economía, que es la base para calcular el precio al que el dinero es prestado por los bancos, y la cantidad de dinero en circulación. La política monetaria utiliza una variedad de herramientas para el control de una o ambas de estas, para influir sobre el crecimiento económico, la inflación, los tipos de cambio con otras monedas, el deseempleo, etc.</p>
Política Monetaria Restrictiva	<p>La política monetaria restrictiva persigue la reducción de la oferta monetaria en un país o territorio. Entre sus principales instrumentos destacan: venta de bonos a la banca comercial, aumento de los tipos de interés e incremento del coeficiente de caja.</p>
Política Monetaria Expansiva	<p>La política monetaria expansiva tiene como objetivo estimular el tamaño de la oferta monetaria de un país. Los responsables de su control, son generalmente un banco central u otro poder económico similar. Entre sus principales instrumentos destacan: compra de bonos a los bancos comerciales, disminución del tipo de interés de referencia o tasa de descuento y reducción del llamado coeficiente de caja, también conocido como encaje legal o encaje bancario.</p>
PP (Polipropileno)	<p>El polipropileno (en inglés, Polypropylene) es un material menos generalizado y mucho más ligero que el polietileno. Aun así, lo encontramos en productos de embalaje muy utilizados. Es de color blanco translúcido de forma natural, por lo que se le puede aplicar color fácilmente. Resiste mejor frente a los electrolitos (aisla de la electricidad) y los ácidos abrasivos. Es difícil de quebrar o romper, aunque es un material menos elástico o flexible que el polietileno. Soporta mejor las altas temperaturas en comparación con el polietileno y es más brillante y transparente que este.</p>
Precio a futuro	<p>Es el precio en el cual se negocia un determinado activo en el mercado de futuros. Un contrato a plazo o forward es un contrato no normalizado entre dos partes para comprar o vender un activo en una fecha futura determinada y a un precio acordado en el presente.</p>
Precio de cierre	<p>Es el precio al que finaliza la negociación de un activo financiero en una sesión en el mercado financiero o de valores.</p>

Acrónimos y términos utilizados en los Boletines "Hoy en el Mercado"

Precio de venta spot	El precio spot o precio corriente de un producto, de un bono o de una divisa es el precio que es pactado para transacciones (compras o ventas) de manera inmediata.
Proteccionismo	Es el desarrollo de una política comercial para proteger las producciones nacionales, imponiendo limitaciones a la entrada de productos extranjeros, similares o iguales mediante la imposición de aranceles e impuestos a la importación, encareciendo así dicho producto de modo que no sea rentable importarlos.
PVC (Policloruro de Vinilo)	El Policloruro de Vinilo (en inglés, Polyvinylchloride) es un moderno, importante y conocido miembro de la familia de los termoplásticos. Es un polímero obtenido de dos materias primas naturales, cloruro de sodio o sal común (57%) y petróleo o gas natural (43%), siendo por lo tanto menos dependiente de recursos no renovables que otros plásticos. Es uno de los polímeros más estudiados y utilizados por el hombre para su desarrollo y confort, dado que, por su amplia versatilidad, es utilizado en áreas tan diversas como la construcción, energía, salud, preservación de alimentos, artículos de uso diario, entre otros. El PVC se presenta en su forma original como un polvo blanco, amorfo y opaco. Es inodoro, insípido e inocuo, además de ser resistente a la mayoría de los agentes químicos. Es ligero y no inflamable por lo que es clasificado como material no propagador de la llama. No se degrada, ni se disuelve en agua y además es totalmente reciclable.
Rally alcista	Es un período de aumento sostenido en el precio de acciones , bonos, índices , commodities , divisas, etc. Suele estar causado por una gran cantidad de dinero entrando en el mercado, que ocasiona que los precios suban.
Rally bajista	Es un período de caída sostenida en el precio de acciones , bonos, índices , commodities , divisas, etc. Suele estar causado por una gran cantidad de dinero saliendo del mercado, que ocasiona que los precios bajen.
RB (Barra de acero corrugada)	La barra de acero corrugada , varilla corrugada o tetracero (en inglés, Steel rebar) es una clase de acero laminado diseñado especialmente para construir elementos estructurales de hormigón armado. Se trata de barras de acero que presentan resaltes o corrugas que mejoran la adherencia con el hormigón, y poseen una gran ductilidad, la cual permite que las barras se puedan cortar y doblar con mayor facilidad.
Reflación	La reflación es un escenario donde el Estado estimula artificialmente la economía con el fin de superar una recesión. En una reflación , el objetivo principal del Estado es elevar el consumo y la producción para así acelerar el crecimiento de la economía y evitar entrar en una espiral deflacionaria. (ver Política Monetaria Expansiva)
Reforma fiscal	Es un proceso o una disposición que modifica la legislación impositiva. El Poder Legislativo se encarga de cambiar las leyes o de elaborar nuevas normas, que deben ser promulgadas por el Poder Ejecutivo.
Renta fija	Los instrumentos de inversión de renta fija son emisiones de deuda que realizan los estados y las empresas dirigidos a un amplio mercado. Generalmente son emitidos por los gobiernos y entes corporativos de gran capacidad financiera, en cantidades definidas y que conllevan una fecha de expiración.
Renta variable	Los instrumentos de renta variable son especialmente aquellos que son parte de un capital, como las acciones de las compañías anónimas. La denominación "variable" se relaciona con la variación que puede haber en los montos percibidos por concepto de dividendos. En tanto, los dividendos pueden ser en efectivo o en acciones .
Repo	Son operaciones financieras que consisten en la compra/venta de unos valores -generalmente renta fija a corto plazo como bonos , letras u obligaciones - con el pacto de recomprarlos/revenderlos al cabo de un tiempo, es decir, concurren dos operaciones de signo contrario con distinta fecha de ejecución. Un repo es, por tanto, un acuerdo por el que una parte compradora cede efectivo a plazo y recibe un activo financiero -en este caso un bono - como garantía por parte de la contrapartida, con el compromiso de que la parte vendedora lo recompre en una fecha futura entregando el efectivo más unos intereses. Esta operación financiera es utilizada por ejemplo en la gestión de carteras de renta fija para rebajar la duración de la cartera. El precio de recompra es mayor que el precio de venta y explica el tipo de interés que se cobra por el comprador. La tasa de interés implícita en los dos precios se llama tipo de interés , que es la diferencia porcentual anualizada entre los precios. Un pacto de recompra por un día se llama un overnight repo , y un acuerdo que cubre un período más largo se llama un acuerdo de recompra a plazo o long-term repo .
Reuters	Es una agencia de noticias con sede en el Reino Unido, conocida por suministrar información a medios de comunicación y mercados financieros. Actualmente está presente en más de 201 ciudades de 94 países y suministra información en más de 20 idiomas, aunque es más conocida por su labor como agencia de noticias esto sólo supone el 10% de los ingresos totales del grupo. La principal actividad de Reuters consiste en proveer información a los mercados financieros, como los valores de los tipos de interés y precios de acciones , además de ofrecer investigaciones, análisis y productos de mercadeo que permiten a los agentes la compraventa de divisas y acciones por ordenador en lugar de hacerlo por teléfono.
Royal Bank of Scotland Group plc	El también conocido como RBS Group es una compañía británica de banca y seguros con sede en Edimburgo, Escocia. El grupo opera una amplia variedad de marcas bancarias que ofrecen banca personal y de negocios, banca privada, seguros y finanzas corporativas a través de sus oficinas ubicadas en Europa, Norteamérica y Asia. En el Reino Unido e Irlanda, sus principales filiales son The Royal Bank of Scotland , NatWest, Ulster Bank y Coutts. El grupo emite billetes en Escocia e Irlanda del Norte y, a partir de 2014, el Royal Bank of Scotland es el único banco en el Reino Unido que todavía imprime billetes de 1 libra.
Royal Dutch Shell	Es una empresa de hidrocarburos anglo-holandesa que tiene intereses en los sectores petrolífero y de gas natural, así como del refinado de gasolinas. Es una de las mayores Multinacionales del mundo, y una de las cuatro más grandes del sector petrolífero junto con BP (British Petroleum), ExxonMobil y Total.
RU (Caucho natural)	El caucho natural (en inglés, Natural rubber) es un polímero elástico, que surge como una emulsión lechosa (conocida como látex) en la savia de varias plantas, principalmente de las euforbiáceas, del género Hevea, como Hevea brasiliensis. Sustancia natural que se caracteriza por su elasticidad, repelencia al agua y resistencia eléctrica. Actualmente se fabrican miles de artículos de caucho para usos muy diferentes. El caucho es ampliamente utilizado en la fabricación de neumáticos, llantas, artículos impermeables y aislantes. Se disuelve con facilidad ante petróleo, bencenos y algunos hidrocarburos. El caucho es el cuerpo sólido que tiene mayor coeficiente de dilatación conocido y que aumenta considerablemente, con la vulcanización. Actualmente más de la mitad del caucho usado hoy en día es sintético, pero aún se producen varios millones de toneladas de caucho natural anualmente.
SARON	Swiss Average Rate Overnight (SARON), en español, se traduce como tasa promedio suiza a un día. Es un tipo de referencia a corto plazo basado en datos del mercado de repos del franco suizo . Las operaciones de repos representan un instrumento importante para los bancos en sus actividades diarias de gestión de liquidez. Las transacciones de repos se han convertido en un pilar clave de los mercados monetarios, y el Banco Nacional Suizo (SNB) las utiliza como un medio para implementar su política monetaria . SIX (Grupo empresarial financiero con sede en Zúrich) es el Administrador de la referencia SARON y es responsable de su cálculo y publicación.

Acrónimos y términos utilizados en los Boletines "Hoy en el Mercado"

Scotiabank	El Banco de Nueva Escocia, es un banco multinacional canadiense. Es el tercer banco más grande en Canadá por los depósitos y la capitalización de mercado. Ofrece una amplia gama de productos y servicios, incluyendo banca personal y comercial, administración de patrimonio, banca corporativa y de inversión. Las acciones de Scotiabank cotizan en las Bolsas de Valores de Toronto y Nueva York. Se ha calificado como "el banco más internacional de Canadá" debido a sus adquisiciones principalmente en América Latina y el Caribe, así como en Europa e India.
Sentix	El índice de la Confianza del Inversor es un indicador que mide el nivel de confianza de los inversores en la actividad económica de la Zona Euro. Con una periodicidad mensual, se realiza una encuesta a inversores particulares e institucionales de diferentes países en la que se discrimina entre la percepción que tienen los encuestados sobre la situación actual y sus expectativas para un período de seis meses. Este índice es único, ya que nos permite medir el sentimiento de un grupo de personas con poder sobre los mercados, sobre todo en la parte institucional.
Sesión de bolsa	Período hábil para la contratación de valores establecido por una bolsa de comercio. La sesión se inicia con una subasta de apertura durante la cual se pueden introducir, modificar o cancelar órdenes, pero no se cruzan operaciones. Tiene una duración de 30 minutos. Una vez que la sesión está abierta, se cruzan operaciones de compra y venta. Durante el mercado abierto, las órdenes pueden ser negociadas en su totalidad, parcialmente o no ser ejecutadas. De igual manera, se denomina sesión a las aperturas y cierres de los mercados a nivel global en función del uso horario denominándose de la siguiente forma: sesión asiática, sesión europea y sesión americana.
SF (Ferrosilicio)	El Ferrosilicio (en inglés, Ferrosilicon) es una de las principales ferroaleaciones empleadas en la producción de acero y en la fundición de hierro. Se produce en hornos de reducción a partir de cuarzo, mineral de hierro, carbón u otros productos orgánicos con alto contenido en carbón y/o coque. El Ferrosilicio se emplea para eliminar el oxígeno del acero fundido, así como para mejorar las propiedades mecánicas del acero como la resistencia al desgaste, mecánica y la resistencia a la corrosión. Aumenta también la elasticidad (acero para muelles) y la resistencia térmica. Reduce la conductividad eléctrica, así como la magnetostricción (propiedad de los materiales magnéticos que hace que estos cambien de forma al encontrarse en presencia de un campo magnético), propiedades importantes en la fabricación de acero para aplicaciones eléctricas. El Ferrosilicio también se emplea en la fabricación de otras ferroaleaciones como Ferrosilicio magnesio ampliamente utilizado en la producción de hierro nodular. También tiene un amplio empleo en la producción de acero inoxidable.
SHFE (Shanghai Futures Exchange)	La Bolsa de Futuros de Shanghai se formó a partir de la fusión de la Bolsa de Metales de Shanghai, la Bolsa de Productos Alimenticios de Shanghai y la Bolsa de Productos de Shanghai SHFE (Shanghai Futures en diciembre de 1999. Es una entidad corporativa sin fines de lucro regulada por la Comisión Exchange) Reguladora de Valores de China. La planta de negociación se encuentra en Lujiazui, en el distrito de Pudong de Shanghai. Actualmente negocia contratos de futuros en cobre, aluminio, zinc, caucho natural, gasolina y oro.
S&P 500 (Standard and Poor's 500 Index)	Es uno de los índices bursátiles más importantes de EE.UU. El índice se basa en la capitalización bursátil de 500 grandes empresas que poseen acciones que cotizan en las bolsas NYSE o Nasdaq . Los componentes del índice S&P 500 y su ponderación son determinados por S&P Dow Jones Índices. Se diferencia de otros índices de mercados financieros de EE.UU., tales como el Dow Jones Industrial Average o el índice Nasdaq Composite, en la diversidad de los rubros que lo conforman y en su metodología de ponderación. Es uno de los índices de valores más seguidos, y muchas personas lo consideran el más representativo del mercado de acciones de EE.UU., y el marcador de tendencias de la economía norteamericana.
SM (Silicio de manganeso)	El Silicio de manganeso (en inglés, Silicon manganese) es un producto que se obtiene principalmente del mineral de manganeso y de la escoria producida en el proceso productivo del Ferromanganeso. Es una ferroaleación compuesta por manganeso, silicio y hierro, con lo que aporta las cualidades del manganeso y también del silicio al metal, con una sola ferroaleación. Los dos, el silicio y el manganeso, influyen de forma importante en las propiedades del acero, en función de las proporciones añadidas de cada uno o de su combinación en forma de silicio de manganeso. Ambos, silicio y manganeso , son buenos agentes desoxidantes, pero combinados su efecto desoxidante es mayor y se produce un acero más limpio.
SMI (Sistema Monetario Internacional)	Conjunto de instituciones, normas y acuerdos que regulan la actividad comercial y financiera de carácter internacional entre los países. Esta institución regula los pagos y cobros derivados de las transacciones económicas internacionales. Su objetivo principal es generar la liquidez monetaria (mediante reservas de oro, materias primas , activos financieros de algún país, activos financieros supranacionales, etc.) para que los negocios internacionales, y por tanto las contrapartidas de pagos y cobros en distintas monedas nacionales o divisas, se desarrollen en forma fluida.
Sociedad Offshore	Es una empresa cuya característica principal es que están registradas en un país en el que no realizan ninguna actividad económica. Los países en los que están radicadas suelen ser paraísos fiscales, para beneficiarse de las ventajas fiscales que éstos ofrecen. Las personas extranjeras que controlan la sociedad utilizan el paraíso fiscal como domicilio legal. A grandes rasgos, tres son las grandes ventajas que aporta: protección de activos, confidencialidad y privacidad, y ventajas fiscales.
Société Générale S.A.	Es una de las principales empresas europeas de servicios financieros, actividad que también se extiende a otras partes del mundo. Sus oficinas centrales se encuentran en Francia, en la zona de negocios de La Défense, al oeste de París. Sus dos principales divisiones son banca comercial (especialmente en Francia y Europa del Este) y banca de inversión (derivados financieros). El banco es a menudo apodado SocGen en el mundo financiero internacional.
SOFR	Secured Overnight Financing Rate (SOFR), en español se traduce como tasa de financiamiento a un día garantizada. En 2017, la Reserva Federal (Fed) se reunió con el Comité de Tasa de Referencia Alternativa, compuesto por varios grandes bancos, para seleccionar una tasa de referencia alternativa para los EE.UU. y eligieron SOFR , una tasa a un día, como el nuevo punto de referencia para los contratos denominados en dólares. Es una referencia para derivados y préstamos denominados en dólares que reemplaza a la tasa de oferta interbancaria de Londres (LIBOR). Las tasas de referencia como la SOFR son esenciales en el comercio de derivados, particularmente en swaps de tasas de interés, que las corporaciones y otras partes utilizan para administrar el riesgo de tasa de interés y especular sobre cambios en los costos de endeudamiento.
SoftBank Group Corp.	Es una empresa japonesa de telecomunicaciones e Internet, que opera con banda ancha, telecomunicaciones de línea fija, comercio electrónico, Internet, servicios tecnológicos, finanzas, marketing y otros negocios.

Acrónimos y términos utilizados en los Boletines "Hoy en el Mercado"

SONIA	<p>Sterling Overnight Index Average (SONIA), en español se traduce como índice promedio a un día de la libra esterlina. Es una tasa de referencia que refleja el promedio de las tasas de interés que los bancos pagan para pedir préstamos en libras esterlinas a corto plazo de otras instituciones financieras y otros inversores institucionales. SONIA es el índice de referencia preferido del Grupo de Trabajo sobre Tasas de Referencia Libres de Riesgo en Libras Esterlinas para la transición a tasas libres de riesgo en libras esterlinas desde que culminó la emisión de tasa LIBOR con denominación en GBP. SONIA se presentó en marzo de 1997. El banco de Inglaterra asumió la responsabilidad en 2016 y, luego de consultarlo, la reformó en 2018. La forma en que se administra SONIA cumple con las mejores prácticas internacionales para indicadores financieros. Para respaldar la transición de la tasa libre de riesgo en los mercados de la libra esterlina, se comenzó a publicar el índice compuesto SONIA a partir del 3 de agosto de 2020. Esto simplifica el cálculo de las tasas de interés compuestas y, al hacerlo, proporciona una base estandarizada a través de su publicación como fuente oficial.</p>
SSE Composite Index	<p>El SSE Composite Index es un índice bursátil con todos los valores (acciones clase A y clase B) que se negocian en la bolsa de Shanghai - Shanghai Stock Exchange (SSE).</p>
Standard Chartered	<p>Es una multinacional británica de servicios bancarios y financieros con sede en Londres. Es un banco universal con operaciones en banca de consumo, corporativa e institucional, y servicios de tesorería. A pesar de su base en el Reino Unido, no realiza banca minorista en el Reino Unido, y cerca del 90% de sus beneficios proceden de Asia, África y Oriente Medio, donde a menudo actúa como "Banco Intermediario" en transacciones transnacionales.</p>
Swap (Permuta Financiera)	<p>Es un contrato por el cual dos partes se comprometen a intercambiar una serie de cantidades de dinero en fechas futuras. Normalmente los intercambios de dinero futuros están referenciados a tipos de interés, llamándose IRS (Interest Rate Swap) aunque de forma más genérica se puede considerar un swap cualquier intercambio futuro de bienes o servicios (entre ellos de dinero) referenciado a cualquier variable observable. Los swaps se introdujeron por primera vez al público en 1981, cuando IBM y el Banco Mundial entraron en un acuerdo de intercambio. Un swap se considera un instrumento financiero derivado.</p>
Tasa Prime WSJ	<p>La prime rate o tasa prima es el tipo de interés que los bancos estadounidenses imponen a sus clientes de menor riesgo crediticio, por lo general, grandes empresas. Dichos usuarios suelen contar con capital suficiente o solvencia como para brindar seguridad al acreedor respecto a la devolución del préstamo. Esta tasa preferencial subirá o bajará al ritmo de los cambios de la Junta de la Reserva Federal; sirviendo de base para fijar las otras tasas del mercado. La tasa preferencial es un índice importante que usan los bancos para establecer las tasas de muchos productos de préstamos al consumidor, como tarjetas de crédito o préstamos para automóviles. Otra forma de entender este indicador es como la tasa más baja que cobra el mercado a los deudores. Así, cuanto más riesgoso sea el prestatario, la tasa que se le cobrará será cada vez más alta en relación a la tasa prima. Las iniciales WSJ responden a The Wall Street Journal, que encuesta a los grandes bancos y publica la tasa preferencial de consenso. El Journal encuesta a los 30 bancos más grandes, y cuando las tres cuartas partes de ellos cambian, entonces este actualiza su tasa.</p>
Tasa/Tipo de cambio	<p>La tasa o tipo de cambio entre dos divisas es la tasa o relación de proporción que existe entre el valor de una y la otra. Dicha tasa es un indicador que expresa cuántas unidades de una divisa se necesitan para obtener una unidad de la otra.</p>
Tasa/Tipo Interbancario	<p>Es el tipo de interés cargado a los préstamos a corto plazo entre bancos. Los bancos prestan y toman prestado en el mercado interbancario para poder gestionar su liquidez y cumplir con regulaciones como el coeficiente de caja. El tipo de interés cargado depende de la disponibilidad de dinero en el mercado, de los tipos vigentes y de los específicos términos de los contratos, como por ejemplo el tiempo de vencimiento. Existe un amplio conjunto de tipos interbancarios que son publicados, entre los que se encuentran los federales funds rate (EE.UU.), el LIBOR (Reino Unido) y el Euribor (eurozona).</p>
Tasas/Tipos de interés (principales Bancos Centrales)	<p>Es, por definición, el precio del capital de préstamo, aunque en lenguaje cotidiano del mercado se conoce como precio del dinero, el cual se debe pagar/cobrar por tomarlo prestado/cederlo en una situación determinada.</p>
TD Securities	<p>Es un banco de inversión canadiense y proveedor de servicios financieros que ofrece servicios de asesoría y mercado de capitales a clientes corporativos, gubernamentales e institucionales de todo el mundo. Ofrecen experiencia en banca corporativa y de inversión, mercados de capitales y servicios de transacciones globales.</p>
The London Bullion Market Association (LBMA)	<p>La Asociación de Mercados de Lingotes de Londres es una asociación comercial internacional, que representa el mercado de Londres para el oro y la plata en lingotes que tiene una base de clientes global. Esto incluye la mayoría de los bancos centrales que retienen oro, los inversores del sector privado, empresas mineras, productores, refinadores y fabricantes.</p>
TOCOM (Tokyo Commodity Exchange)	<p>Es uno de los mercados de futuros de materias primas más importantes de Asia y el más grande de Japón. Este opera mercados electrónicos para metales preciosos, petróleo, caucho y productos blandos. Ofrece contratos de futuros y opciones para metales preciosos (oro, plata, platino y paladio); energía (petróleo crudo, gasolina, queroseno y gasóleo); caucho natural y productos agrícolas (soja, maíz y azuki).</p>
Toma de ganancias	<p>Existe una "toma de ganancias" cuando hay una baja en el mercado generada por una presión a la venta, más o menos generalizada, luego de un alza considerable del mercado que los agentes suponen como extraordinaria. Los agentes convalidan las ganancias por tenencia al vender los activos, de ahí el nombre "toma de ganancias".</p>
TONA	<p>Tokyo Overnight Average Rate (TONA), en español se traduce como tasa promedio a un día de Tokyo. Es una tasa de referencia y se utiliza como alternativa al LIBOR para el yen japonés. Además, se reconoce como una medida del costo de los préstamos en el mercado monetario no garantizado a corto plazo en yenes japoneses y es la tasa casi libre de riesgo (RFR) para los mercados de yenes japoneses. Se introdujo en 2016 y es administrada y publicada por el Banco de Japón.</p>
Tratado de libre comercio (TLC)	<p>Es un acuerdo comercial vinculante que suscriben dos o más países para acordar la concesión Tratado de libre comercio de preferencias arancelarias mutuas y la reducción de barreras no arancelarias al comercio de (TLC) bienes y servicios.</p>
UNCTAD (United Nations Conference on Trade and Development)	<p>La Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo fue creada en 1964 para UNCTAD (United Nations asuntos relacionados con el comercio, las inversiones y el desarrollo. Es el principal órgano de Conference on Trade and la Asamblea General de la ONU. Los objetivos de la organización son "maximizar las (Development) oportunidades comerciales, de inversión y desarrollo de los países en vías de desarrollo, así como la asistencia en sus esfuerzos para integrarse en la economía mundial".</p>
Unión Europea (UE)	<p>Es una comunidad política de derecho, constituida en un régimen sui generis de organización internacional, nacida para propiciar y acoger la integración y gobernanza en común de los Estados y los pueblos de Europa. Está compuesta por veintiocho Estados europeos y fue establecida con la entrada en vigor del Tratado de la Unión Europea (TUE) el 1 de noviembre de 1993.</p>

Acrónimos y términos utilizados en los Boletines "Hoy en el Mercado"

USDA (United States Department of Agriculture)	El Departamento de Agricultura de los EE.UU. es una unidad ejecutiva del Gobierno Federal de ese país. Su propósito es desarrollar y ejecutar políticas de ganadería, agricultura y alimentación. Su meta es entender las necesidades de los productores (granjeros, rancheros), promoviendo el comercio agrícola y la producción, trabajando para certificar la seguridad alimentaria, protegiendo los recursos naturales, mejorar las comunidades rurales, y poner fin al hambre.
VIX (Chicago Board Options Exchange Market Volatility Index)	Es el índice de volatilidad del mercado de opciones de Chicago, es el más famoso y utilizado. En el momento en que hay alta volatilidad, el VIX alcanza una cifra elevada y se correlacionan con caídas del S&P 500 , indicándonos que en el mercado hay miedo y pesimismo y suele coincidir con mínimos en el índice de referencia, es en estos momentos donde se producen fuertes movimientos en los mercados bursátiles, mientras que cuando el VIX está en mínimos, hay alegría y confianza. Se calcula utilizando una serie de opciones del S&P 500 . Aunque existen otros índices de volatilidad, como son el VXN para el Nasdaq 100 , el RVX para el Russell 2000 y el VXD para el Dow Jones Industrial Average . La teoría de este indicador es que, si el mercado es bajista, los inversores creen que el mercado va a caer, cubrirán sus carteras comprando más opciones de venta y por el contrario si los operadores son alcistas no comprarán más opciones de venta, puesto que no verán la necesidad de protegerse.
Warrant	El warrant es un contrato o instrumento financiero derivado que da al comprador el derecho, pero no la obligación, de comprar/vender un activo subyacente (acción, futuro , etc.) a un precio determinado en una fecha futura también determinada. Si un warrant es de compra recibe el nombre de call warrant , y si es de venta será un put warrant. El warrant , al igual que las opciones, dan al poseedor la posibilidad de efectuar o no la transacción asociada (compra o venta, según corresponda) y a la otra parte la obligación de efectuarla. El hecho de efectuar la transacción recibe el nombre de «ejercer» el warrant .
Wells Fargo & Co.	Es una compañía diversificada de servicios financieros con operaciones en todo el mundo. Es uno de los "cuatro grandes" bancos de los EE.UU. junto con el Bank of America , Citigroup y JP Morgan Chase.
WR (alambón de acero)	El alambón de acero (en inglés, Steel Wire Rod) es un producto de ingeniería, hecho exactamente según los requerimientos químicos, mecánicos y físicos de clientes individuales y aplicaciones específicas. Se estima que las varillas de alambre de acero se utilizan para producir más de 100.000 productos terminados. Estos incluyen los sujetadores automotrices, alambre de púas, clavos, alambre galvanizado, hilo de hormigón pretensado, alambre de empate, varillas de tierra, cadenas, cercas, resortes de cama, estantería de alambre, alambre de soldadura, pernos, alambre, hilo de refuerzo para neumáticos de caucho, alambre recocido, grapas, filtros de malla de acero, perchas, barra acabada en frío, varillas roscadas y muchos otros productos.
WSJ (The Wall Street Journal)	Es un periódico estadounidense internacional con un énfasis especial en noticias de negocios y economía. Es publicado seis días a la semana en la ciudad de Nueva York por Dow Jones & Company , una división de News Corp, junto con las ediciones asiáticas y europeas del Journal. El Journal es el periódico en circulación más grande de EE.UU. y cubre principalmente temas de la economía estadounidense, noticias internacionales y problemas financieros. Tiene una versión digital en varios idiomas y una imprenta.
WTI (West Texas Intermediate)	El WTI es una corriente de crudo producido en Texas y el sur de Oklahoma, que sirve como referencia para fijar el precio de otras corrientes de crudo.
Xinhua	Es la agencia oficial de noticias del gobierno de la República Popular China y la mayor del país. Depende del Consejo de Estado de la República Popular China.
Yen	Es la unidad monetaria utilizada en Japón y la tercera moneda más valorada en el mercado de divisas después del dólar estadounidense y el euro . También es usada como moneda de reserva junto al dólar, el euro y la libra esterlina. Su ISO es JPY y se le denomina a veces como la divisa "nipona".
ZCE (Zhengzhou Commodity Exchange)	Es la tercera bolsa de futuros más grande de China en cuanto a volumen de contratos, detrás de las bolsas DCE y SHFE. ZCE ofrece 16 productos de futuros, que se dividen en agrícolas (trigo, algodón, azúcar blanca, entre otros) y no agrícolas (ferrosilicio, silicio de manganeso , carbón térmico, cristal, entre otros).